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Iván Poduje, ¿el enemigo de Iván 
Poduje? Los altos y bajos de una 
candidatura por Viña del Mar que 
partió como caballo inglés

rante dos periodos, mientras que el 
segundo estudió en la Universidad 
Católica de Valparaíso y, además, 
posee una casa en Cerro Castillo.

¿Pero que el arquitecto de pro-
fesión sea viñamarino? Lo cierto es 
que no es cierto. Su vida está en la 
región Metropolitana, el colegio de 
sus hijos está en Santiago y, si bien, 
algunos fines de semana pudo ve-
nir a Viña del Mar, lo concreto es 
que inclusive estaba inscrito en 
la comuna de Las Condes para 
sufragar.

Que Poduje sea viñamarino 

L a centro-derecha tuvo el 
mando de Viña del Mar 
por 16 años de la mano de 
Virginia Reginato. El haber 

perdido el control de una de las ciu-
dades más importantes del país, y 
punto estratégico de la región de 
Valparaíso, además con uno de los 
presupuestos más significativos 
del territorio nacional, significó un 
caos para Chile Vamos, y la lle-
gada de Macarena Ripamonti fue 
la lápida para las aspiraciones del 
sector que esperaba, con Andrea 
Molina, mantener la tan importante 
Municipalidad de la Ciudad Jardín.

Y aunque el estilo de Andrea Mo-
lina, si bien, es muy distinto al de 
Iván Poduje, tiene ciertas similitu-
des que al interior de Chile Vamos 
vieron con buenos ojos, por ahí a 
fines de febrero y marzo, para pro-
mover su candidatura a la Alcaldía 
de Viña del Mar. Tanto Andrea Moli-
na como Iván Poduje tienen un alto 
nivel de conocimiento, además que 
ambos tienen sus vidas en Santia-
go, aunque con alguna conexión 
con la región de Valparaíso. La pri-
mera fue Diputada por la zona du-

–o no– no es un tema. Como dijo 
Max Luksic: “Uno no elige dónde 
nacer, pero sí dónde servir”. Pero 
para Iván Poduje es muy relevan-
te recalcar y remarcar que él es 
de Viña. Y no sólo eso, sino que se 
esmera en cada video que hace, de 
dejar constancia que se maneja y 
que conoce la ciudad, aunque hay 
pequeños aspectos y detalles que 
le juegan en contra y que sólo los 
verdaderos viñamarinos advierten. 
A muestran, un botón: confundir la 
intersección de calle 8 Norte con 
Av. Libertad para describir una 

casa okupa, cuando lo cierto es 
que se ubica en 8 Norte con Av. 
San Martín.

Pero más allá de estos detalles 
significativos que podrían demos-
trar cierto desconocimiento, lo 
concreto es que de un tiempo a esta 
parte, el candidato Iván Poduje ha 
ido perdiendo terreno en los pro-
pios nichos que veían en él una 
oportunidad de recuperar Viña 
del Mar para la centro-derecha.

EL AUTOSUFICIENTE
Una de las características que 

más ha molestado a las cúpulas 
de Chile Vamos es la autosufi-
ciencia con la cuál actúa Iván 
Poduje. Si bien, se ha reunido con 
varios parlamentarios del sector, 
en el fondo siempre busca mostrar-
se solo; quizás como una forma de 
demostrar que los políticos son una 
especie de pandemia y que se siente 
por sobre ellos... y eso lo hace sentir.

Así lo abordó el columnista y 
analista político, Santiago Escobar, 
quien en conversación con Pura-
noticia.cl, señaló que el arquitecto 
"tiene el ego de todos los acadé-

Una serie de controversias 
protagonizadas por el 
arquitecto tienen en tela 
de juicio su candidatura en 
Viña, más aún luego que 
Chile Vamos excluyera 
su nombre del listado 
con el que negociarán 
con las otras fuerzas 
de la oposición para los 
comicios de octubre.
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micos de la Católica y de la Chile, 
que creen que son el centro del 
mundo, pero la verdad es que sólo 
son exitosos en el subdesarrollo. 
Esto de mirar por sobre el hom-
bro... yo creo que son las actitudes 
las tasas de rechazo. Por ejemplo, 
un problema que tiene el Partido 
Republicano es que tiene tasas de 
rechazo muy altas, pero eso no sig-
nifica necesariamente que la gente 
no votaría por ellos, sino que hay 
ciertas cosas que les caen mal. Es 
difícil, por eso estas elecciones lo-
cales no deben mezclarse con lo na-
cional y por eso no deben promover 
el turismo político del centro hacia 
las regiones, porque eso es coloni-
zación. Hay que apostar al desarro-
llo endógeno".

Esto también fue analizado por 
Fernando Wilson, académico del 
Departamento de Historia y Cien-
cias Sociales de la Facultad de Artes 
Liberales de la Universidad Adol-

fo Ibáñez, quien comentó que "su 
temperamento le juega en contra 
y también hay un tema de prag-
matismo en término de encuestas. 
También probablemente hay un 
factor de control de la campaña. 
Es decir, Iván Poduje probable-
mente no está queriendo ceder 
cuotas de control sobre su diná-
mica de campaña a Chile Vamos, 
sobre todo porque se inscribió 
como independiente y quizás ha 
ido demasiado lejos con exacer-
bar dicha condición. Por lo tanto, 
ahí hay algo que pueda negociar-
se".

 
JAIME VARAS Y GERMÁN 
PEREZ: LOS HOMBRES DE 
REGINATO

Iván Poduje negó prácticamente 
a Jaime Varas, el mismo ex Concejal 
de Viña conocido por su activo rol 
de lobbista político y que actuaría 
para clientes tan diversos, como el 
Alcalde de Concón, el dueño de una 
conocida cadena de restaurantes, o 
para el mismo  Iván Poduje. Cuando 
el arquitecto fue interpelado por 
la ex candidata a constituyente 
del Frente Amplio, Valeria Cárca-
mo, en el programa «Sin Filtros», 
respecto a sus vínculos con Jaime 
Varas (y otros) no logró demos-
trar que estaban trabajando o 
colaborando mutuamente. Pero 
lo cierto es que es un hecho que los 
hombres mas cercanos a Reginato 
sí rodean el mundo de Poduje, aun-
que el lo niegue.

Hace unos días, en el Club de Viña 
del Mar se realizó el lanzamiento 

de uno de sus libros. Rodrigo Oli-
ver, dueño del canal Quintavision 
y uno de los mejores proveedores 
comunicacionales de la era Regi-
nato, presentó el ejemplar. Tam-
bién estuvo presente Juan Pablo 
Rodríguez, director ejecutivo de 
la Fundación Piensa, el mismo que 
fue quien levantó su nombre como 
candidato, cuando aún el concejal 
de RN, Carlos Williams, estaba en 
carrera. Pero además, el propio Jai-
me Varas aparecía sentado en una 
séptima fila, pero no por aquello 
menos importante. También estuvo 
Germán Pérez, el ideólogo del es-
lógan «Ciudad Bella» y, por cierto, 
hombre clave en la era Reginato. 
¿Por qué Poduje los niega entonces? 
Es una verdadera incógnita. 

LOS HERMANOS VENENO
Otro de los puntos negativos que 

han hecho bajar la adrenalina que 
en su momento producía Iván Po-
duje, y que se ha ido desvaneciendo, 
es el trato que le ha dado al Par-
tido Republicano y en especial a 
Antonio Barchiessi y a su herma-
na, la diputada Chiara Barchies-
si, a quienes trata de "hermanos 
veneno".

A juicio de algunos de sus crí-
ticos, esta descalificación sólo 
demuestra la incapacidad de tra-
bajo en equipo de un Poduje que 
necesita a todo el sector unido si 
pretende derrotar a Macarena 
Ripamonti en las elecciones de 
octubre. Muestra de aquello son las 
palabras que le hizo llegar por men-
saje a Antonio Barchiessi, respecto 
a que llegará hasta al final, aunque 
gane la izquierda.

Dicha acción fue comentada así 
por el ex constituyente: "A mí me 
preocupa el nivel de virulencia 
del candidato de Chile Vamos. Me 
escribió hace un par de días muy 
molesto, amenazando con estar 
dispuesto a todo, incluso con que 
gane la izquierda de cara a esta 
competencia electoral. A mí no 

me parece que ese sea el camino. 
Creemos que es importante lo-
grar una candidatura única y es 
importante por sobre todas las 
cosas, derrotar a la izquierda", 
dijo Barchiesi a Puranoticia.cl.

LÍO JUDICIAL CON PALAMARA
Pero la distancia entre Iván Po-

duje y los republicanos no queda 
sólo en un mensaje telefónico, pues 
incluso podría escalar al plano judi-
cial. Conocidas son las rencillas en-
tre el arquitecto y el ex precandida-
to republicano a la Alcaldía de Viña, 
Raimundo Palamara, puestas en 

evidencia a través de un video en el 
que el arquitecto critica duramente 
al abogado. No obstante, la disputa 
judicial sería con su padre, Hum-
berto Palamara, producto de una 
controversia que protagonizó hace 
30 años con la Armada.

Cuando Humberto Palamara Iri-
barne se desempeñaba el año 1993 
como funcionario de la Armada 
de Chile, escribió el libro «Ética y 
Servicios de Inteligencia» donde, 
entre otras materias, narraba el 
funcionamiento de la rama de las 
Fuerzas Armadas, algunas prácti-
cas internas, inteligencia militar y 
parámetros éticos. Dicho escrito 
no cayó para nada bien en la ins-
titución, la cual ordenó destruir 
las copias físicas y digitales, argu-
mentando que atentaba contra la 
seguridad nacional. De hecho, en 
ese momento el marino fue conde-
nado por la justicia militar.

Pero Palamara apeló en todas 
las instancias judiciales chilenas 
e incluso acudió a la Justicia In-
ternacional. Fue así como el año 
2005, la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) falló 
a favor del ex uniformado, con-
denando al Estado de Chile por 
haber impuesto una sanción que 
atentaba contra la libertad de ex-
presión y pensamiento, además 
de vulnerar la propiedad privada. 
Finalmente, Chile y sus institucio-
nes debieron reconocer que habían 
cometido un error. 

Pese a ello, Iván Poduje, en su 
tribuna en «Sin Filtros», señaló que 
"Palamara reveló secretos de in-
teligencia militar y en el contexto 
que estamos, se violó una regla. 
Tenía que ser juzgado, porque 
Chile tiene que proteger su segu-
ridad nacional".

Frente a estas palabras, Humber-
to Palamara anunció que será pre-
sentada una querella por injurias, 
de la cual espera que "debe pedir 
disculpas públicas, abstenerse de 
formular falsas acusaciones y de 
promover juicios infundados". 

CONTRA LOS MEDIOS Y 
PURANOTICIA.CL

Pese a que nuestro medio fue uno 
de los primeros en darle cobertura 
a su incipiente candidatura en Viña 
del Mar, además de publicar cada 
hecho relevante en su corta cam-
paña, como cuando fue ratificado 
por Chile Vamos, cuando juntó las 
firmas o cuando recibió el apoyo del 
Partido Social Cristiano, lo cierto es 
que Iván Poduje ha osado decir a 
través de sus lives en redes socia-
les que Puranoticia.cl es un medio 
"amigo de Ripamonti", cuando la 
línea editorial de nuestro medio es 
quizás una de las más críticas de lo 
que ha sido la gestión de la jefa co-
munal viñamarina.

CHILE VAMOS LO SACA DEL 
LISTADO

Todos estos hechos que en tan 
poco tiempo ha protagonizado Iván 
Poduje tienen su candidatura com-
pletamente en entredicho. Y más 
aún luego que Chile Vamos exclu-
yera su nombre del listado con el 
que posteriormente negociará con 

el Partido Republicano. De hecho, 
las cúpulas del conglomerado de 
centro-derecha han comenzado a 
dudar respecto a si van a continuar 
apoyándolo, al punto que no son 
pocos los que creen que todo el 
apoyo de la UDI, RN y Evópoli vaya 
directo a Antonella Pecchenino, 
la carta que presentó el Partido 
Republicano para competir en la 
Ciudad Jardín.

Esta situación fue abordada por 
el académico Fernando Wilson, 
quien señaló que "más allá de to-
dos estos dimes y diretes, el hecho 
es que se necesita que la derecha 
vaya con un sólo candidato. Para la 
derecha, y particularmente para 
Chile Vamos, el no presentarlo 
como candidato en la negociación 
con Republicanos no resuelve el 
problema, porque tampoco es que 
Antonella Pecchenino sola pueda 
prevalecer, si es que va Poduje. 
Por lo tanto, ignorar el factor Po-
duje no me parece una medida 
demasiado hábil y tiendo a creer 
que más bien lo que está pasando 
son negociaciones subterráneas 
donde, tanto Republicanos como 
Chile Vamos, sacaron el caso de 
Viña del Mar, al igual que otras co-
munas, y se están negociando be-
neficios".

"Si Iván Poduje insiste en ir 
por fuera, impide que Antonella 
Pecchenino pueda prevalecer y 
tampoco se ve como plausible que 
Chile Vamos ceda tanto Viña del 
Mar como Valparaíso al Partido 
Republicano. Por lo tanto, esto 
tiene que ser analizado desde una 
perspectiva más grande y creo que 
nos falta información, porque así es 
algo incomprensible por decirlo de 
algún modo", agregó Wilson.

Por su parte, Santiago Escobar 
comentó que "recuerdo un dicho 
que es muy importante: "La gue-
rra es tan importante que no hay 
cómo dejársela a los militares", 
decía Churchill. Es decir, los mili-
tares son los profesionales de la 
guerra, ¿pero dirigirla? Los mé-
dicos son los profesionales de la 
salud, ¿pero dirigiendo una clí-
nica? Entonces los urbanistas no 
clasifican necesariamente como 
los mejores administradores de 
los temas de una ciudad. Hay una 
serie de conocimientos que son im-
portantes, pero a veces los candi-
datos no los muestran bien porque 
si Pecchenino aparece menos fa-
vorecida en intención de votos, eso 
no significa absolutamente nada 
en la medida que lo que se busque 
sea un administrador de una co-
muna como Viña del Mar, que tiene 
de los problemas más graves del 
país, como campamentos, que tiene 
amenazas o riesgos importantes de 
carácter natural".

RADIOGRAFÍA DE ENCUESTAS 
Los argumentos de Chile Vamos 

para excluir a Iván Poduje como 
su candidato para Viña del Mar 
también podría estar avalado por 
el rendimiento en las encuestas, 
donde marca menos que la figura 
republicana Antonella Pecchenino 
y mucho menos que la alcaldesa 
Macarena Ripamonti, quien asoma 
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como la favorita en todos los son-
deos.

Y es que según consigna la en-
cuesta Partner, ante la pregunta de 
si la elección en Viña del Mar fuera 
este domingo, por quién votarías, 
un 35,18% se inclinó por la Alcal-
desa de la Ciudad Jardín; mientras 
que un 23,88% dijo que votaría 
por Pecchenino. Iván Poduje sólo 
aparece en el tercer lugar, con un 
21,45% de los votos.

 Ahora bien, si la contienda se 
diera exclusivamente entre Ripa-

monti y Poduje, la actual jefa co-
munal obtendría un 40,01% de los 
sufragios, mientras que el arqui-
tecto sólo llegaría al 32,82%. Un 
importante 27,17% dice no saber o 
no responde.

A su vez, si la elección en Viña 
fuera este domingo entre Macarena 
Ripamonti y Antonella Pecchenino, 
nuevamente la jefa comunal se 
impondría, aunque esta vez por 
estrecho margen de 38,52% ver-
sus 37,88%. Estas cifras dan cuenta 
que la derecha sólo tendría chances 
de vencer en las urnas a la Alcalde-
sa de Viña compitiendo de manera 
unida, algo que al parecer buscaría 
Chile Vamos al bajar a Poduje, pero 
que el propio Poduje no querría 
pues su intención –como ha dicho– 
es llegar a la papeleta sí o sí.

DIPUTADAS ALABAN A PODUJE
Pero más allá de que la candi-

datura de Iván Poduje esté tamba-
leando, al menos desde la mirada 

de los apoyos de Chile Vamos, lo 
cierto es que su figura sí concita 
respaldo en peculiares figuras po-
líticas de nuestro país, como lo son 
la diputada María Luisa Cordero y 
la diputada Pamela Jiles, quienes 
elogiaron al arquitecto.

La popular Dra. Cordero indicó 
a Puranoticia.cl que "considero a 
Iván Poduje una gran persona, 
solidaria y patriota, y rezo para 
que sea el Alcalde de Viña del 
Mar".

En tanto, Jiles expuso que "Po-
duje es un 'cra'. Conozco en detalle 
el trabajo territorial que ha hecho 
en La Pintana, mi distrito, donde 
hay trazabilidad de su extraordi-
nario aporte. Es un lujo que Iván 
vaya de candidato a Alcalde de 
Viña, y una torpeza que le pon-
gan competencia desde su sector. 
Deberían darse con una piedra en 
el pecho de que Poduje esté dis-
puesto a dejar su exitosa carrera 
privada y abocarse al servicio pú-
blico".

"Creo que su temperamento 
sanguíneo le juega a favor, por-
que la gente está viendo que no 
tiene compromiso con nadie más 
que con los habitantes de Viña 

del Mar, especialmente los más 
maltratados por el poder. Es uno 
de los extraños casos en política 
donde un independiente, prescin-
diendo de la clase política, incluso 
enfrentándola, decide jugárselas 
por la ciudadanía. Y no es impro-
bable que, a pesar de todas las 
dificultades, gane", sentenció la 
parlamentaria.

Más allá de todas las controver-
sias que el arquitecto de profesión 
ha protagonizado en tan corto 
tiempo, lo que incluso ha generado 
que su candidatura se encuentre en 
el limbo, al menos en cuanto al apo-
yo que en un comienzo le dio Chile 
Vamos; ahora serán los partidos 
políticos quienes tendrán la última 
palabra respecto al futuro político 
de Iván Poduje que, de todas ma-
neras, ya cuenta con un capital de 
firmas que le permitiría presentar-
se como candidato independiente, 
haciendo esteril el argumento de la 
oposición de intentar bajarlo para 
llegar con una sola carta del sec-
tor en Viña del Mar. Quizas, en ésta 
como en tantas otras veces, el tiro 
finalmente saldrá por la culata.
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Monckeberg propone primaria 
presidencial en Chile Vamos, con 
candidato de RN incluido: "Francisco 
Chahuán es una carta muy legítima"

2017 cuando el conglomerado de 
centro-derecha puso a competir 
en una primaria al ex Presidente 
Sebastián Piñera con los senado-
res Manuel José Ossandón y Feli-
pe Kast. "Se argumentó mucho que 
cómo íbamos a hacer primarias, 
que cómo íbamos a llevar a un ex 
Presidente, y se nos dijo que votaría 
poca gente, pero el resultado fue 
exitoso: votó un millón y medio de 
personas el mismo día que se jugó 
la final de Copa Confederaciones, 
donde Chile era finalista", comentó 

M ientra toda la aten-
ción política está 
centrada en lo que 
ocurrirá el 27 de oc-

tubre en las elecciones de alcaldes, 
concejales, consejeros regionales 
y gobernadores, el ex ministro y ex 
constituyente, Cristián Moncke-
berg Bruner, comenzó a hablar de 
lo que será la Elección Presidencial 
de 2025, sugiriendo que la coalición 
de centro-derecha de la que forma 
parte, Chile Vamos, debe realizar 
primarias para zanjar a su candi-
dato.

En conversación con Puranoti-
cia.cl, el también ex Diputado de la 
República planteó que la carrera 
por La Moneda no está asegura-
da para la candidata que aparece 
como la más fuerte, como lo es la 
alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei, sino que el bloque político 
también debe sumar a otras figuras 
como el alcalde de La Florida, Ro-
dolfo Carter. Pero eso no es todo, 
pues también afirma que Renova-
ción Nacional (RN), partido al que 
inclusó lideró, también debe llevar 
un candidato y que éste podría ser 
el senador por la región de Valpa-
raíso, Francisco Chahuán, quien ha 
mostrado su interés.

Consultado respecto a los argu-
mentos que respaldan su tesis de 
que realizar primarias presidencia-
les es el mejor camino para Chile 
Vamos, Monckeberg explicó que 
"la experiencia nos da la razón"; 
esto, al recordar lo ocurrido el año 

el ex Ministro de Vivienda.
Tras ello, recordó una anécdota 

con el entonces presidente del Par-
tido Socialista, Osvaldo Andrade: 
"Me lo encuentro al día siguiente y 
me felicitó diciéndome que 'dieron 
un paso gigante y que con esto casi 
ganaron la elección presidencial, 
y nosotros lidiando con Guillier sin 
primarias'. Esa anécdota que te 
cuento grafica de cuerpo entero 
lo que significa una primaria: for-
talecer al sector, poner tus ideas 
sobre la mesa, que se produzca 

una articulación y movimiento de 
las fuerzas y de los militantes y 
dirigentes de los partidos, un de-
bate necesario, un ejercicio de re-
correr el país y bueno que, de todo 
punto de vista, es positivo y donde 
la gente finalmente decide".

Y es que a su juicio, fue tan bue-
na la experiencia, que decidieron 
repetirla el 2021, aunque en aquel 
momento las voces decían que era 
innecesario pues Joaquín Lavín 
era la carta más fuerte y ya todos 
los sondeos lo daban como gana-
dor ante Mario Desbordes, Igna-
cio Briones y Sebastián Sichel. No 
obstante, la gente dijo otra cosa y le 
dio el triunfo en las primarias a este 
último, que finalmente se convirtió 
en la carta de Chile Vamos para 
competir con Gabriel Boric, José 
Antonio Kast, Marco Enríquez-Omi-
nami y Franco Parisi, entre otras 
cartas a La Moneda.

"Entonces yo creo exactamente 
lo mismo respecto del actual proce-
so. Creo que hoy hay candidatos, 
hay candidata, donde evidente-
mente Evelyn Matthei tiene una 
ventaja gigantesca sobre el res-
to, según los estudios de opinión; 
pero creo que incluso su opción 
se va a ver muy fortalecida si ella 
logra un triunfo a través de pri-
marias. Hay riesgo, claro... riesgo de 
desgaste, porque pueden haber sa-
cadas de roncha entre candidatos 
en los debates, pero eso se tiene que 
conversar con los propios candida-
tos para que haya ciertas reglas de 

El ex ministro y ex convencional apela a las exitosas 
experiencias de las primarias de 2017 y 2021, donde aseguró 
que el sector salió muy fortalecido tras estos procesos, por lo 
que cree que el 2025 se debe repetir la fórmula, incluyendo a 
Chahuán, Matthei y Carter, entre otros.
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fair play y no de desgaste a partir 
de la crítica exclusivamente, sino 
que a partir de la propuesta. Y yo 
por eso lo veo absolutamente nece-
sario", señaló Cristián Monckeberg 
en diálogo con Puranoticia.cl.

Pero más allá de los nombres 
que han sonado, donde Evelyn Ma-
tthei llevaría la batuta, el dirigente 
político aseguró que "Renovación 
Nacional tiene que ser capaz de 
llevar un nombre. Es un partido 
histórico, el partido más votado 
de Chile y ahí la figura de Francis-
co Chahuán, que ha demostrado 
muchas ganas, entusiasmo y ar-
ticulación al interior del partido 
para poder ser candidato presi-
dencial es una carta muy legítima, 
así como también Evelyn Matthei y 
Rodolfo Carter, porque la gracia de 
las primarias es que no necesitan 
solamente que se proclamen candi-
datos por los partidos, sino que los 

partidos también pueden invitar a 
algún candidato para que participe, 
como fue con Sichel o como puede 
ser con Rodolfo Carter u otros nom-
bres".

Y aunque la intención del Se-
nador por la Quinta Región sería 
competir en las primarias presi-
denciales, lo cierto es que hasta el 
momento se desconoce si esta op-
ción cuenta con respaldo político 
en su propio partido. Al respecto el 
abogado de profesión indicó que 
"los liderazgos y los respaldos 
se construyen, se trabajan al in-
terior de los partidos. y yo creo 
que Francisco Chahuán ha hecho 
un esfuerzo importante en esa lí-
nea, pero evidentemente hoy no 
es el minuto. Hoy lo que debe hacer 
cualquier candidato presidencial o 
que quiera o tenga intenciones es 
hacer lo que está haciendo el resto: 
apoyar a las municipales, y eviden-

temente el que más apoye, el que 
más trabaje, el que más logre que 
nuestros candidatos sean apoya-
dos, va a tener una mejor posición 
y mejor posibilidad para el próximo 
año, porque no nos podemos olvi-
dar que si nos va mal en esta elec-
ción el próximo año, ni las primarias 
van a ser aplaudidas". 

De igual forma, planteó que 
Francisco Chahuán "tiene todos 
los méritos, pero esos méritos se 
van a coronar en la medida que 
haya apoyo en las municipales. 
Por eso pongo esa prioridad so-
bre la mesa. Hablemos de prima-
ria, pero para pensar en el próximo 
año, concentrémonos... y va a tener 
todos los méritos en la medida que 
recorra el país apoyando a los can-
didatos a las municipales. Tiene los 
méritos, sí; en la medida que haya 

un despliegue, un esfuerzo y un 
apoyo masivo a las elecciones mu-
nicipales".

Finalmente fue consultado res-
pecto a las reales posibilidades de 
Chahuán de competir en una even-
tual primaria presidencial de Chile 
Vamos ante figuras como Matthei o 
Carter: "Yo creo que todos los can-
didatos tienen posibilidades, y en 
la medida que apoyen en las mu-
nicipales van a tener más posibi-
lidades. Pero todos tienen buenas 
posibilidades de impulsar una 
primaria, de participar y de poder 
ser ganadores. Ese es un tema que 
falta todavía porque insisto en que 
las posibilidades van a ser exitosas 
en la medida que nos vaya bien en 
las municipales y Chahuán, como el 
resto, tienen muchas posibilidades 
de lograr el objetivo. Así lo veo yo".
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Angustia no termina para 
damnificados del megaincendio: 
tras el fin de comisión investigadora 
esperan sanciones a autoridades

postrada porque no se dio alerta 
de evacuación ni de Bomberos, ni 
Carabineros, ni Municipio, después 
hubo alertas pero ya la gente esta-
ba quemada”. 

Para ella, “no son 100 y tantas fa-
milias, hay muchos más, ¿qué pasa 
con esa gente? Pasó el incendio, 
pasó el trabajar a full pero ahora 
empiezan las depresiones, las crisis 
de pánico, angustia y estar en algo 
que no es tuyo, te costó tanto sacri-
ficio y se te quemó todo, y pudieron 
haberlo prevenido porque nosotros 
trabajamos con el municipio de 
Quilpué y siempre se les planteó, 
que no teníamos cortafuegos y 
que no había vías de evacuación. 
La geografía de nuestro sector es 
complicada, tenemos una entrada 
y una salida, no hay más y donde 
vive la gente la zona es difícil. De 
parte del municipio cometieron 
una falta grave en no avisar, no 
evacuar a la gente sabiendo que 
la geografía es compleja. Esto se 
pudo haber evitado si se hubiese 
trabajado los cortafuegos, le so-
licitamos tanto el cortafuego al 
municipio como al delegado y eso 
quedó en una hoja en un escrito-
rio pero no se concertó la limpie-
za, nada”. 

"NO LLEGAN A NADA"
Felipe González, directivo del 

E ntre la angustia que no 
termina, la decepción 
por la lentitud del cum-
plimiento de las prome-

sas de reconstrucción y la incre-
dulidad ante las investigaciones 
que realizan a nivel penal y político 
desde el Congreso, distintos repre-
sentantes de los miles de damnifi-
cados que el 2 y 3 de febrero de este 
año lo perdieron todo en Viña del 
Mar y Quilpué, hablan sobre lo que 
esperan de las conclusiones que 
la Comisión Especial Investigado-
ra del Megaincendio.

La instancia de los legisladores, 
presidida por el diputado Tomás 
Lagomarsino, en la que por tres 
meses indagaron en las causas, 
errores y aciertos de los distintos 
organismos del Estado a cargo de 
resguardar las ciudades y preve-
nir lo ocurrido, finalizó su etapa 
de sesiones este martes, y desde 
entonces cuenta con 15 días para 
pronunciarse en sus conclusiones.

“Vamos a ser bien categóricos 
y contundentes. No me cabe duda 
de lo que se ha conocido, cono-
ciendo todos los antecedentes, 
pero vamos a ser bien contunden-
tes”, dijo Lagomarsino en entrevis-
ta con Puranoticia.cl la semana pa-
sada, pero parte de la comunidad 
afectada no le cree mucho.

RECONSTRUCCIÓN "MUY 
LENTA"

Lo primero que dice Jessenia 
Jara, dirigenta de la Población Ar-
gentina Alto, Quilpué, antes que 
desde Puranoticia.cl le consultemos 
por sus expectativas de los resul-
tados de la Comisión Investiga-
dora del Megaincendio es que ella 
espera que se acelere la recons-
trucción, porque ha estado “muy 
lenta”, pero luego hizo una seria 
crítica a las autoridades por no 
estar a la altura.

“El delegado nunca hizo nada 
por solucionar el tema de los cor-
tafuegos. Que paguen el munici-
pio y el delegado de Marga Mar-
ga, porque nosotros fuimos a una 
reunión personalmente con él y 
le planteamos el tema de los cor-
tafuegos pero nunca hubo nadie 
trabajando en eso. Esto  fue una 
perdida muy grande, fuente la-
boral y vidas humanas... si esto se 
hubiese prevenido, si se hubiesen 
tomado las medidas de preven-
ción, de alertar y tener medidas 
de evacuación, hubiese sido dife-
rente, quizás. Hubo mucha gente 
que murió, y eso ¿quién lo paga, 
esa pérdida? Yo tuve la perdida de 
un primo en Viña, con suerte logra-
mos sacar a mi mamá que la tenía 

Club Deportivo Villa Independen-
cia, Viña del Mar, uno de los vecinos 
más activos en cuanto a ayudas, 
dijo estar decepcionado de los polí-
ticos y que no espera nada. “Me han 
invitado varias veces distintos dipu-
tados y personajes de la política a 
esta comisión investigadora, como 
público, y yo me he negado a ir por-
que considero que las comisiones 
investigadoras del Congreso no 
llegan a nada en realidad, porque 
se ha dado  en comisiones ante-
riores en las cuales la gente dice, 
los mismos diputados, los repre-
sentantes de algunos partidos 
políticos quedan bien parados y 
al final no solucionan nada”. 

Añadió, molesto, que “no logro 
nada con ir a escuchar a unos ga-
llos que son mentirosos, entonces 
para mí toda la gente que está en 
el Congreso es un show montado, 
uno es de un color y otro de otro 

color y al final todos son amigos. 
Nosotros queremos soluciones 
concretas, no tanta charlatane-
ría, se ponen a discutir sobre fa-
vores políticOs, gente contratada 
de un partido u otro partido. No 
nos interesa que el ministro haya 
metido una hermana, prima, tía a 
un puesto político, a nosotros nos 
interesa que nos ayuden de verdad 
y no que se anden alabando con 
que son solidarios, poco les falta 
para ser padre Hurtado pero al 
final no hacen nada, sólo prome-
ten”.

Ivone Venegas, directora del eje 
de servicios del Comité de Crisis de 
El Olivar, Viña del Mar, dijo que “no-
sotros como comité de crisis El Oli-
var esperamos tener resultados 
satisfactorios en todos los ámbi-
tos de la investigación”.

Además, señaló que “en cuanto 
a Conaf y Esval que asuman su 
responsabilidad y admitan sus 
errores, ya que son muchas las 
pruebas que contradicen sus ver-
siones. En reconstrucción espera-
mos fechas definitivas en un corto 
plazo, ya que se ha esperado dema-
siado, y que los proyectos sean con-
cretos y aprobados por Serviu, que 
sea para todos los vecinos y vecinas 
que perdieron sus viviendas sin dis-
tinción ni discriminación”.

Vecinos, decepcionados 
de la lentitud de la 
reconstrucción y las 
promesas incumplidas, no 
tienen muchas esperanzas 
en las conclusiones de 
la instancia, pero piden 
"que paguen" desde 
las alcaldesas hasta los 
delegados, además de 
Conaf y Esval.
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Senador Lagos Weber destacó 
promulgación de ley que otorga $800 
mil millones para la reconstrucción por 
el megaincendio

tuvimos en Viña del Mar y Quilpué, 
a comienzos de febrero de este año. 
Luego de cinco meses se promul-
ga esta ley, que incluye más de 
800 millones de dólares para 
reconstrucción de viviendas, in-
fraestructura vial, todo lo que 
es alcantarillado, etc, y muy im-
portante también, para generar 
aportes para la pequeña y media-
na empresa, las cuales se vieron 
afectadas como consecuencia del 
mega incendio”.

Sobre el millonario monto que 
otorgará el Ministerio de Hacienda 

E l senador por la región de 
Valparaíso, Ricardo Lagos 
Weber, destacó la promul-
gación de la ley que crea 

un fondo de recursos por 800 mil 
millones de pesos, para ir en ayuda 
de las familias y pymes afectadas 
por el megaincendio que sacudió a 
Viña del Mar y Quilpué, a comien-
zos del mes de febrero, recursos 
que serán destinados, tanto para 
la construcción de viviendas, como 
para la recuperación de infraes-
tructura pública y redes de alcan-
tarillado.

A juicio del parlamentario, “ha 
sido promulgada la ley que crea 
y establece un fondo de 800 mil 
millones de pesos para ayudar a 
la reconstrucción del incendio que 

para hacer frente a la reconstruc-
ción de zonas siniestradas, Lagos 
Weber aclaró que “estos recursos 
son adicionales a los que ya se 
han ido incorporando como ayu-
da a los damnificados, pero con 
esto, tenemos la certeza de que 
contaremos con los recursos ne-
cesarios para la reconstrucción 
de Viña del Mar y Quilpué. Lo que 
queda, es que el Ejecutivo acelere el 
tranco y se ponga las pilas (sic) más 
todavía, y que las ayudas lleguen 
directamente y de manera más rá-
pida, para de esta forma tener la 

reconstrucción que se requiere en el 
menor plazo posible”.

La iniciativa de ley pretende re-
caudar, a partir de un beneficio a 
los contribuyentes que se aplicará a 
lo recaudado por el Fondo de Utili-
dades Tributables (FUT), un total de 
640 mil millones de pesos, a lo que 
se sumaría un remanente de 160 
mil millones que aportaría el fisco 
a través de reasignaciones, para 
completar un monto total de 800 
mil millones de pesos, que corres-
pondería a la capacidad máxima 
del fondo. La medida tendrá un 
carácter transitorio, con plazo 
máximo de ejecución presupues-
taria hasta el 31 de diciembre de 
2026.

“Con esta ley tendremos la certeza de que 
contaremos con los recursos necesarios para la 
reconstrucción de Viña del Mar y Quilpué”, destacó el 
legislador por la V Región.
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Incertidumbre por implementación 
de ordenanza de terrazas inquieta 
a locatarios del plan de Viña: piden 
cambios a la normativa

Javier Álvarez, presidente de 
la Asociación Gastronómica y Cul-
tural de Viña del Mar, dijo que la 
lentitud de la discusión sobre la 
ordenanza “nos ha traído varias 
complicaciones a los locatarios, 
ya que existe incertidumbre en lo 
que va a suceder a futuro”. 

Explicó que “lo que nos pasa 
es que muchos locatarios están 
abriendo en nuestro, sector, todos 
los locales nuevos de hace cuatro, 
cinco años, están haciendo sin te-
rraza exterior, y el problema que 
trae esto es que un local con te-
rraza tiene aproximadamente un 
30% más de trabajadores que un 
local sin terraza, y esto nos está 
afectando al rubro en cuanto al 
tema de empleo y desempleo, que 
es un problema que tenemos en la 
región. Además, las personas que 
trabajan en nuestro rubro muchos 
son sin cuarto medio que pueden 
entrar a nuestros locales como co-
peros, como ayudantes de garzón 

L a nueva ordenanza para 
el uso de terrazas tiene 
complicados a los loca-
tarios del sector poniente 

del plan de Viña del Mar, debido a 
que, si bien, se aplazó el inicio de 
la fiscalización de su aplicación 
debido a los incendios, se tiene 
previsto iniciar las inspecciones 
del cumplimiento del 60% desde 
agosto y aún hay cosas por resol-
ver, aseguran.

El plazo de la aplicación defi-
nitiva de la ordenanza se esta-
bleció en etapas: la primera -con 
una rebaja del 100% del valor del 
permiso- venció el 28 de febrero; 
la segunda (descuento del 60%) 
era para el 31 de julio; y la tercera 
(descuento del 20%) para 30 de 
noviembre pero debido al desastre 
de los incendios se aplazó la prime-
ra fase y se analiza si se volverá a 
retomar cuando termine el mes de 
julio o no. Los locatarios tienen con-
fusión al respecto pues ven que el 
plazo final para la implementación 
definitiva sería a fin de año, pero 
tienen dudas.

La normativa establece cobros 
por el uso de metros cuadrados en 
Bien Nacional de Uso Público, y en 
el caso del centro se trata de 0,65  
UTM semestrales, y establece mul-
tas por incumplimiento de entre 3 
a 5 UTM, con el riesgo de perder 
el permiso si se acumulan varias 
faltas, según gravedad de éstas.

o cualquier otro cargo menor y 
terminan haciendo carrera en es-
tos locales y siendo jefes de cocina, 
administradores, toman cursos de 
capacitación para perfeccionarse y 
es un espacio muy importante para 
dar empleo a estas personas que ni 
siqueira la municipalidad les puede 
dar empleo, además de dar empleo 
femenino. Entonces es un gran 
problema esta incertidumbre que 
hay y no se sabe qué va a pasar".

REVITALIZAR EL RUBRO
Por lo mismo, aclaró que “como 

gremio queremos que nuestro sec-
tor esté lleno de terrazas, que haya 
un ambiente turístico muy power 
como fue anteriormente. Se en-
tiende que tanto la municipalidad 
anterior como esta lo quieran or-
denar, pero el problema es que se 
ha demorado tanto el tema que al 
final nos trae desventajas para el 
turismo, empleo y emprendedor de 
nuestra región. El otro problema 
es que no han sido considerados 
hasta el día de hoy y estamos pre-
sionando y hay una leve ventana 
donde nos van a ayudar a lograr-
lo, el que quedan fuera de esta 
normativa todos los locales que 
son comida al paso, los locales 
que no tienen patente de restau-
rante con consumo la interior del 
local y esto es muy grave. Dentro 
de esto están algunas cafeterías 
pequeñas, pastelerías, helade-

rías, los locales que venden em-
panadas y no sólo ellos, en nuestro 
barrio hay mucha gente mayor, las 
costureras y librerías ponen algu-
nas mesitas al exterior para que 
las personas mayores se puedan 
sentar y tomarse un vaso de agua, 
y quedan fuera de esta ordenanza. 
Hemos tenido buena recepción por 
parte de la municipalidad pero ha 
sido muy largo el proceso”.

Otro aspecto que buscan aclarar 
lo antes posible, porque tiene ur-
gencia debido a las complicaciones 
que a diario viven como locatarios 
pero también sus propios clientes, 
es el aspecto de la seguridad: “No 
está bien expresado en el decreto 
el tema de la seguridad, ya que 
muchos locales resguardan sus 
terrazas para que no les roben a 
sus clientes con algunas maderas 
o panderetas para que el delin-
cuente no tenga acceso directo al 
cliente y los locales que han hecho 
estos arreglos han bajado el deli-
to de sus terrazas a cero, y esas 
cosas van a tener que ser retira-
das para esta nueva ordenanza”.

HAY DETALLES POCO CLAROS
Por su parte, Jorge Dasmi, de 

Pistacho, Pastelería y Cafetería, dijo 
que están “atentos a los aconteci-
mientos y en segundo lugar preo-
cupados porque todavía estamos 
en etapa de resolución de detalles 
de la Ordenanza respectiva, ya 
que si bien lo grueso está defini-
do, hay detalles que todavía no 
están claros y eso puede incidir 
en los costos de implementación 
de las terrazas que, comprenderás, 
no son menores ya que involucran 
una inversión considerable para 
poder cumplir con todo, amén del 
costo anual que cuesta el permiso”. 

Sin perjuicio de lo anterior, 
también señaló que “es necesa-
rio comentar que lo que nosotros 
planteamos a la Municipalidad 
es tratar de que, como se trata 
de una nueva Ordenanza, su im-
plementación sea no punitiva, es 
decir, ‘si no cumples te multamos’, 
cuando lo que debería ser, por lo 
menos en una primera etapa: ‘te 
premiamos por el esfuerzo que sig-
nifica haber implementado todo 
acorde a lo indicado”. 

Además, mencionó que “el tema 
de las terrazas en una ciudad bal-
neario y turística como lo es la 
nuestra, su uso es importantísimo 
y por ende debe ser implementa-
do de una vez y como correspon-
de ya que nos estamos jugando 
la imagen, no solo de nuestros 
locales, sino de la ciudad en su 
conjunto”. 

Nueva ley municipal 
comenzaría a aplicarse 
en etapas y se analiza 
aplazar el inicio de las 
fiscalizaciones para fines 
de este mes de julio, pero 
dueños de restaurantes, 
pubs y locales comerciales 
solicitan una serie de 
cambios para mejorar el 
sector.
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Más de un 50% de avance registran las 
obras del futuro centro de carga para 
los buses eléctricos que recorrerán el 
Gran Valparaíso  

también contarán, en un futuro 
próximo, con integración tarifaria, 
dado que estos funcionarán como 
alimentadores para las estaciones 
de EFE Valparaíso en dicha comu-
na. Asimismo, los usuarios podrán 
usar la misma tarjeta para acceder 
a los servicios eléctricos, trolebuses, 
ascensores y el servicio Tren Lima-
che-Puerto, accediendo a una tarifa 
reducida al combinar dos medios 
de transporte.

En cuanto a los sectores be-
neficiados con la futura imple-
mentación de los buses eléctricos, 
destacan Placilla y Rodelillo, per-
mitiendo una mejora en la conec-
tividad de los vecinos y vecinas de 
estos sectores.

OTROS PROYECTOS
La visita a la ciudad, también 

sirvió como una oportunidad para 
repasar algunos proyectos e inicia-
tivas que también van de la mano, 
de cara al compromiso del MTT por 
mejorar la movilidad en el Gran 
Valparaíso.

Uno de ellos, es el Programa de 
Fortalecimiento del Transporte 
Público, el cual busca implementar 
la operación de nuevos operadores, 
previa cancelación de operadores 
que no estaban cumpliendo sus 

E n tiempo y forma avanza 
el futuro centro de carga 
de los buses eléctricos 
que serán operados por 

la empresa Trolebuses de Chile. Es 
parte de lo observado este miér-
coles, en el marco de la visita ins-
pectiva realizada al recinto por el 
ministro de Transportes y Teleco-
municaciones (MTT), Juan Carlos 
Muñoz y autoridades regionales.

En particular, más de un 50% 
de avance presenta este proyecto, 
el cual se espera entregar duran-
te el mes de agosto, y que contará 
con un espacio de más de 5 mil m2 
-emplazado en el Parque industrial 
Curauma, en la parte alta de la co-
muna de Valparaíso-, y que permiti-
rá la carga simultánea de 36 buses, 
permitiendo gestionar de manera 
eficiente las salidas de las máqui-
nas.

El ministro Muñoz explicó que 
esta obra “es un reflejo del com-
promiso que adquirimos como 
ministerio, a la hora de mejorar 
el transporte público del Gran 
Valparaíso. Y no sólo median-
te el trabajo que hemos estado 
realizando en materia del futu-
ro sistema para radio urbano, 
sino también, buscando reducir 
las brechas de calidad, incorpo-
rando tecnologías limpias, y que 
aportan a mejorar la vida de las 
personas, especialmente su expe-
riencia de viaje”. 

Por su parte, el presidente de la 
empresa Trolebuses de Chile, Juan 
Massai, expresó que “acá va a ha-
ber capacidad para cargar 36 
vehículos en simultáneo, también 
van a estar las oficinas principa-
les de los nuevos recorridos -dos 
en Placilla, uno en Playa Ancha, 
uno en Rodelillo y otro en Cerro 
San Roque-, todos convergiendo 
hacia nuestra garita de Trolebu-
ses, con conexión a la estación 
Barón de EFE Valparaíso. Este será 
un proyecto interesante, productivo 
y que va a dotar a Valparaíso de 
una calidad de transporte público 
que esta ciudad merece y debería-
mos aspirar en el futuro”.

Es importante resaltar que estos 
servicios operados por Trolebuses, 

programas. Así, y con el fin de avan-
zar de forma paralela a este proce-
so, se tomó la decisión de hacer un 
llamado a operadores provinciales 
para retomar la cobertura en estos 
tramos.

Así, y en una primera instancia, 
fueron cuatro servicios los refor-
zados, específicamente en las co-
munas de Quilpué y Villa Alema-
na, bajo una contratación directa, 
para luego sumar a Viña del Mar, 
con un concurso que se encuentra 
en proceso de revisión de propues-
tas de oferta recibidas, adicionando 
una flota de 30 buses para reforzar 
la oferta de transporte público en la 
ciudad jardín.

Por otra parte, para el Gran 
Valparaíso, se está avanzando en 
la implementación de un proyec-
to de 91 buses eléctricos, bajo un 
contrato de provisión y/u operación 
de sus servicios con una duración 
de 8 años, prorrogable por 2 años 
más. Para esto, se evaluaron y di-
señaron nueve servicios en las co-
munas de Quilpué, Villa Alemana 
y Viña del Mar diferenciándose en 
sus trazados y pares origen-des-
tino. Se estima que la operación 
alcance un total de 5.262.034 kiló-
metros comerciales anuales.

Finalmente, y respecto a la lici-

tación de servicios para el Gran 
Valparaíso, la futura regulación 
del sistema de transporte público 
se llevará a cabo a través de tres 
etapas, cada una de las cuales in-
volucra un proceso licitatorio. El 
primer proceso, que será lanzado y 
adjudicado durante este gobierno, 
comenzará a operar con buses en 
calle a inicios del 2027. Luego de 
ello, se espera que los otros dos pro-
cesos licitatorios restantes -para 
completar el 100% de la flota- sean 
lanzados con una separación de 
aproximadamente 24 meses entre 
cada uno de ellos.

Cabe agregar que, en sintonía 
con los pilares de acción del Gobier-
no, el MTT, en conjunto con la Di-
visión de Organizaciones Sociales 
(DOS) del Ministerio Secretaría Ge-
neral de Gobierno, realizó durante 
el segundo semestre del 2023 un 
proceso de Participación Ciuda-
dana con el objetivo de conocer 
la percepción de los usuarios y 
usuarias del sistema en los traza-
dos, horarios de operación y las 
características de los buses. En él 
participaron más de 1.000 perso-
nas, además de los principales gre-
mios de conductores y de estudian-
tes de educación superior.

El Ministro de Transportes 
llegó hasta Placilla para 
inspeccionar las obras y 
monitorear los avances 
del lugar que permitirá 
energizar y mantener 44 
buses eléctricos. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-un-50-de-avance-registran-las-obras-del-futuro-centro-de-carga
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Piden financiamiento extraordinario 
para evitar una tragedia tras socavón 
en Canal Chacao de Quilpué

caras de una propiedad”, afirmó 
el exgobernador de Marga Marga.

En esa línea, el otrora concejal 
de Quilpué recalcó que “en casos 
donde los derrumbes o remoción 
en masa, afecte vías públicas o con-
junto de familias, como es el caso 
del sector Botania, Canal Chacao, 
las autoridades, los servicios pú-
blicos, deberían abordarlo como 
temas de Estado y levantar una 
solución en el corto plazo, como 
se ha hecho en Reñaca y Concón. 
Yo no veo diferencia entre las per-
sonas al momento de buscar solu-
ciones a emergencias, los vecinos 
de Quilpué tienen tanto derecho a 

F inanciamiento extraor-
dinario por parte del Es-
tado y una gestión más 
proactiva de la Municipa-

lidad de Quilpué solicitó el candi-
dato independiente a la alcaldía 
de la ciudad, Christian Cárdenas, 
a raíz del socavón que afecta a los 
vecinos del sector Botania, en Canal 
Chacao.

El postulante al sillón alcaldi-
cio exigió medidas concretas para 
quienes han resultado afectados 
por los últimos temporales, con el 
fin de evitar en un futuro próximo, 
una emergencia de mayor enver-
gadura.

Al respecto, Cárdenas expresó 
su preocupación ante este nuevo 
desplazamiento de tierra en la re-
gión. “El gobierno debería entregar 
financiamiento extraordinario a 
Serviu principalmente, no solo ex-
tendiendo el bono de materiales de 
construcción a las familias afecta-
das por el incendio, sino también a 
quienes se han visto afectados por 
los temporales, donde muchos de-
ben reconstruir muros de conten-
ción, que son las estructuras más 

ser asistidos con recursos públicos 
extraordinarios y el conjunto de la 
estructura estatal como se hace en 
otras partes”.

“Siempre será más rentable so-
cialmente hacer una inversión en 
estos momentos, que esperar a 
que el socavón afecte a las vivien-
das y que luego sean declaradas 

inhabitables. Abordar el tema de 
las remociones en masa debe ser 
urgente, porque son muchas veces 
el inicio de emergencias mayores. 
Lamentablemente no veo al mu-
nicipio enfrentando con decisión y 
carácter estos temas”, concluyó el 
candidato independiente a la alcal-
día de Quilpué.

El candidato 
independiente a la 
Alcaldía de la Ciudad del 
Sol, Christian Cárdenas, 
expresó su preocupación 
por esta emergencia y 
enfatizó en la necesidad 
de tomar medidas 
urgentes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piden-financiamiento-extraordinario-para-evitar-una-tragedia-tras
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Exigen medidas de mitigación tras 
cierre del puente Malvilla de San 
Antonio

ridad, pero no se ha dado cuenta de 
los planes que hay detrás de esta 
medida que afecta al puente Mal-
villa que se encuentra a punto de 
colapsar.

"Entiendo totalmente la preocu-
pación del Cuerpo de Bomberos de 
San Antonio respecto del cierre del 
puente Malvilla, pues no podrán 
concurrir al sector si es que llega 
a ocurrir una emergencia. Si bien, 

E l diputado Andrés Celis 
anunció que oficiará a la 
Dirección de Vialidad del 
MOP en la región de Val-

paraíso, al Municipio de San An-
tonio y a la Seremi de Transportes, 
para conocer cuáles son las me-
didas de mitigación dispuestas 
frente al cierre y prohibición del 
paso vehicular del puente Malvi-
lla, ubicado en el kilómetro 2.4 de 
la ruta G-974, en la comuna de San 
Antonio.

Específicamente, también pidió 
un pronunciamiento respecto del 
caso de vehículos de emergencia, 
como el carro del Cuerpo de Bom-
beros, que con la medida adoptada 
queda imposibilitado de acceder al 
sector de Malvilla para realizar sus 
labores contra incendios o de res-
cate.

Además, el parlamentario pedi-
rá detalles respecto del cierre, pues 
hasta el momento solamente se in-
formó que la estructura no posee 
las condiciones mínimas de segu-

me parece adecuado el cierre de 
la estructura si es que no existen 
garantías de seguridad como una 
forma de resguardar la vida de 
quienes lo usan y evitar una tra-
gedia, me parece fundamental 
que existan medidas de mitiga-
ción pues es una vía de conectivi-
dad relevante, estamos hablando 
que existen cerca de 300 veci-
nos que pasan por la estructura. 
También oficiaré para que se me 
informe qué prosigue tras el cierre 
del puente, porque esta no es una 
problemática nueva, este puente 
de madera hace rato que cumplió 
sus años útiles y es la única vía de 
acceso para está comunidad que 
lleva años requiriendo solución sin 
respuesta", señaló el parlamentario 
de Renovación Nacional.

De igual forma sostuvo que"aquí 
la autoridad tiene que tomar el toro 
por las astas y brindar una res-
puesta efectiva, hay que destra-
bar el asunto, deben existir me-
didas de mitigación al cierre de la 

estructura y solución real frente a 
un puente que cumplió su ciclo y 
donde, reitero, la comunidad lleva 
años esperando".

Por su parte, la consejera re-
gional Paola Zamorano cuestionó: 
”¿Le han dado respuesta por par-
te de la autoridad a los vecinos de 
la vía alternativa que van a tener 
ellos para poder trasladarse y 
poder pasar? La autoridad tiene 
que hacerse responsable de esta 
situación que hace mucho tiempo 
que los vecinos están esperando 
una respuesta, cerrar el puente 
significa desconexión, por lo tan-
to, tienen que buscar una alterna-
tiva para que los vecinos puedan 
trasladarse de forma segura y que 
no quede bajo su propia responsa-
bilidad tener que pasar o no. Creo 
que algo más tiene que decir la au-
toridad de la comuna de San Anto-
nio, así que estamos con el diputado 
Andrés Celis viendo esta situación y 
trabajando con las vecinas y veci-
nos".

El diputado Andrés 
Celis solicitó un 
pronunciamiento 
respecto del caso de 
vehículos de emergencia, 
como el carro del Cuerpo 
de Bomberos, que con 
la medida adoptada 
por el Ministerio de 
Obras Públicas queda 
imposibilitado de 
acceder al sector de 
Malvilla.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/exigen-medidas-de-mitigacion-tras-cierre-del-puente-malvilla-de-san-antonio


Carnet adosado a osamentas 
halladas en El Tabo determinaría que 
corresponde a mujer desaparecida en 
noviembre de 2023

No obstante, debido a la difi-
cultad del terreno, recién pudo ser 
encontrado el resto del cuerpo este 
martes 2 de julio, estableciéndose 
que la víctima fatal sería de sexo 
femenino y, además, que entre sus 
vestimentas se halló una cédula 
de identidad.

N uevos antecedentes 
se dieron a conocer en 
torno al hallazgo de 
osamentas humanas 

en el sector San Carlos, comuna 
de El Tabo, específicamente en una 
zona donde hay un humedal y un 
estero, lo que dificultó el trabajo de 
los equipos investigativos.

Cabe recordar que fue el día lu-
nes 1 de julio cuando se encontró 
un cráneo humano en dicha loca-
lidad, lo que dio inicio a una serie de 
peritajes por parte de la Brigada de 
Homicidios de la PDI San Antonio, 
en la búsqueda del resto del cuerpo.

Esto fue clave para poder deter-
minar que la propietaria de este 
carnet es una mujer que tiene una 
denuncia por presunta desgracia 
desde noviembre de 2023, por lo 
que se trabaja para comprobar que 
se trate de la misma persona.

"En las vestimentas del cuerpo 
encontrado había una cédula de 
identidad, que está siendo veri-
ficado y que se periciará por el 
Servicio Médico Legal (SML) una 
comparación genética con posi-
bles familiares de esta víctima", 
explicó el subprefecto Ricardo Cas-
tillo, jefe de la Brigada de Homici-

dios de San Antonio.
De igual forma, sostuvo que hay 

que considerar que, en base a di-
ligencias que se están realizando, 
"el cuerpo podría corresponder a 
una persona que mantendría una 
denuncia por presunta desgracia 
desde noviembre de 2023".

En base a esta linea investigati-
va, se coordina con el SML y los fa-
miliares de la posible víctima, para 
tomar las respectivas muestras 
de ADN y hacer una comparación 
de perfil genético para poder de-
terminar la identidad real de esta 
persona.

El Servicio Médico Legal 
trabaja para realizar una 
comparación genética con 
los familiares de la mujer 
que tiene una denuncia por 
presunta desgracia desde 
hace ocho meses.

17Región de ValparaísoMiércoles 03 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carnet-adosado-a-osamentas-halladas-en-el-tabo-determinaria-que


18 Región de Valparaíso

de prisión efectiva.
Cabe recordar que el violento he-

cho se registró en la avenida Rodeli-
llo el 24 de enero de 2022, mientras 

La mujer de iniciales M.B.M.Q., 
que el año 2022 baleó a un funcio-
nario del Aseo Municipal de Valpa-
raíso, fue condenada a siete años 

tima fue abordada por la imputa-
da quien, con un arma de fuego 
tipo pistola le disparó directa-
mente al cuerpo, específicamente 
a la altura de la zona torácica.

La sentencia afirma que se hu-
biera tratado de una "lesión mor-
tal, de no mediar atención médica 
y quirúrgica oportuna y eficaz".

También se afirmó que la impu-
tada no tenía permiso para tener 
ni portar la pistola.

De esta manera, el TOP de Val-
paraíso condenó a la mujer como 
autora de homicidio simple, en 
grado de frustrado, debiendo 
cumplir 7 años de prisión.

timado de reposición es a las 
17:00 horas de este miércoles.

Un incendio destruyó por com-
pleto una vivienda en la calle San 
Martín, a la altura del número 1251, 
en la comuna de Quillota, región de 
Valparaíso.

Las llamas también dañaron un 
segundo domicilio entre Clodo-
miro Figueroa y Alberdi, durante la 
tarde de este miércoles.

Un bombero resultó lesionado 
por lo que fue trasladado al SAR de 
la comuna.

Producto de la emergencia, fue-
ron afectados dos adultos que vi-
vían en los domicilios.

Máquinas de las tres compañías 
de Bomberos llegaron al lugar para 
combatir el fuego, los que fueron 
apoyados por un camión aljibe de 
la Municipalidad de Quillota y per-
sonal de la oficina de Gestión de 
Riesgo de Desastres.

Un vehículo de transporte de 
agua potable de Bomberos La Cruz, 
personal de Chilquinta, una am-
bulancia y Carabineros acudieron 
también a realizar trabajos.

Por su parte, la empresa que su-
ministra energía eléctrica informó 
que se cortó la luz en el sector de 

Manuel Figueroa "para resguar-
dar la seguridad de Bomberos".

Precisaron que el horario es-

Incendio consumió una vivienda y dejó a 
otra con daños en Quillota: un Bombero 
resultó lesionado

A siete años de prisión fue condenada una mujer que 
en enero del 2022 le disparó a un funcionario del aseo 
municipal en Valparaíso

el trabajador de iniciales A.B.R.S. 
cumplía sus labores habituales.

El Tribunal Oral en lo Penal (TOP) 
de Valparaíso dictaminó que la víc-

La emergencia se registró la 
tarde de este miércoles en en 
la calle San Martín a la altura 
del número 1251.

Cabe recordar que el 
violento hecho se registró 
en la avenida Rodelillo 
el 24 de enero de 2022, 
mientras el trabajador de 
iniciales A.B.R.S. cumplía 
sus labores habituales.
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Editorial

C orrían los primeros días 
de marzo y el nombre de 
Iván Poduje se comenzó 
a instalar en Viña del 

Mar como opción a la alcaldía. Los 
partidos de Chile Vamos veían 
su nombre como una especie de 
salvación, no convencidos de que 
el exsacerdote Marcelo Catril o 
Carlos Williams realmente fueran 
opciones.

El cartel tras Poduje era pro-
metedor. Arquitecto serio, con 
conexión con Viña del Mar, una 
casa en el Cerro Castillo, con bue-
na performance comunicacional 
en el show político de Sin Filtros 
y además ligado a la derecha, a la 
reconstrucción post terremoto y a 
la figura emblema de la centro de-
recha, nada menos que a Sebastián 
Piñera y con el tema de la recons-
trucción de la ciudad jardín como 
hilo conductor.

A finales de mayo el propio Ro-
drigo Galilea, presidente de RN, 
hoy experto bajador de nombres, 
le ponía la lápida a Carlos Wi-
lliams y entregaba todo su apoyo 
al arquitecto proclamándolo como 
su candidato, decisión tomada por 
una encuesta que en realidad nadie 
vio nunca, pero que dejó a Poduje 
con el camino libre.

Pero sólo un mes ha pasado y 
la realidad de Poduje en Viña es 

zar sino todo lo contrario.
La sensación cuando uno ve sus 

hilarantes y beligerantes vídeos es 
que Poduje trae consigo un maletín 
con personas que podrían arreglar 
el caos de ciudad, o bien cual mago, 
aparecerán las soluciones de su 
jockey favorito. Aún estamos es-
perando conocer una de las 130 
propuestas que anunció pompo-
samente un titular de la prensa 
regional. Otra particularidad del 
arquitecto que se transformó en 
caricatura, más titular que con-
tenido.

Quizás a Poduje le es esquiva la 
capacidad de mirar las pequeñas 
cosas con las que una ciudad se 
organiza, personas, líderes a quie-
nes ha ninguneado o bien incluso 
negado, cuando medio Viña sabe 
quiénes son los que buscan ponerlo 
en el poder escondiéndose tras una 
falsa independencia. Ningún viña-
marino de verdad podría decir 

¿Iván al diván? El autoboicot del 
candidato que se transformó en 
caricatura

diametralmente opuesta. El can-
didato extrañamente comenzó 
una seguidilla de lives en sus re-
des sociales que fueron develan-
do la verdadera personalidad de 
este arquitecto que, literalmente, 
comenzó un verdadero auto-
boicot transformándose hoy en 
una caricatura del Instagram, en 
una especie de Pincoya de la polí-
tica, emulando a la ex integrante 
de Gran Hermano que también es 
amiga de los live. Una combinación 
perfecta con el personaje Furia de la 
película Intensamente 2, que cada 
vez que no le parece algo estalla sin 
medirse.

Poduje pasó de ser un híbrido 
entre santiaguino y viñamarino a 
un experto en la capacidad de des-
cripción de los problemas que os-
tenta la ciudad jardín, poniéndole 
tecnicismo a cada una de sus apa-
riciones en lives, que son vistos mu-
cho más en la capital que en Viña, 
hay que ver el origen de sus segui-
dores para darse cuenta cuál es el 
verdadero público del arquitecto.

Es esto, quizás, la mayor con-
tradicción entre un urbanista y un 
administrador municipal como él 
espera ser. No siempre los mejores 
médicos administran bien una clí-
nica, uno se pregunta si un urba-
nista podrá lidiar con problemas 
que no tienen que ver con urbani-

un “tal señor Williams” cuando 
todos lo conocen por Carlitos, por 
ejemplo.

Este verdadero autoboicot 
suma y sigue. No se puede olvidar 
que Poduje un 14 de marzo llegó 
en un bus con logo del Piñerismo 
a hablar de la reconstrucción, al 
igual que los otros pasajeros ve-
nían de Santiago todos, los mis-
mos que hoy él crítica tratando de 
demostrar que es un viñamarino 
de tomo y lomo cuando confunde 
la calle San Martín con la Avenida 
Libertad quedando al descubier-
to que simplemente intenta ser 
alguien que no es, una especie de 
identidad desconocida, junto a la 
aparente intención de lograr el po-
der por el poder para saciar un ego 
gigante pensando después en esca-
lar a La Moneda como también lo 
describió Kike Mujica.

Es realmente impresionante 
cómo en tan solo semanas Poduje 
pasó de ser la gran salvación de la 
centro derecha a una caricatura 
que todos miran de reojo y que ya 
ni siquiera se atreven a colocar-
lo en el listado de candidatos. De 
hecho, en el listado oficial de Chile 
Vamos, Poduje no aparece, porque 
todos están mirando y preguntán-
dose qué le pasó a este arquitecto, 
cuyo principal enemigo no está ni 
en Republicanos, ni en la UDI ni si-
quiera en Ripamonti, que es admi-
rado sólo por personajes tan extra-
ños como él, como Pamela Jiles y a 
la doctora María Luisa Cordero.

En el fondo el verdadero ene-
migo de Poduje sin duda es el pro-
pio Iván, fue un autoboicot perfec-
to, nadie pudo haberlo hecho mejor 
para demostrar en tan pocas sema-
nas que una caricatura no puede 
volver a gobernar Viña.

19

Puranoticia.cl es un producto de la empresa 
Medios Digitales de Chile S.A.

Representante Legal: Karina Galleguillos 
Director de Contenidos: Jorge Antonio Vega  
Edición Periodística: Christian González G.

Equipo Periodístico: Camila Arrate - Claudio Bustamante - Pamela Boltei
Ignacio González - Claudio Brito - Carlos Ponce  
Diseño y diagramacion: Hugo Zeballos - Carlos Rojas  
Gestión Comercial: Medios Digitales de Chile  
Soporte Informático: Altavoz - Ariel Meneses

Miércoles 03 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=puranoticia_edicion_digital


Nacional
20 Miércoles 03 de julio

Ministra del Interior descartó que 
víctimas de homicidios en Lampa y 
Ovalle fuesen testigos protegidos o 
informantes

ran testigos protegidos" y que el 
Ejecutivo "hizo consultas a las po-
licías por si hubieran sido infor-
mantes: tampoco lo eran".

Carolinas Tohá también afirmó 
que "los testigos protegidos son 
de la mayor prioridad porque son 
personas que colaboran en inves-
tigaciones penales de gran rele-
vancia, donde hay un riesgo y una 
capacidad de causarle represalias y 
por eso se genera esta instituciona-
lidad de la protección".

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, descartó que 
el homicidio de dos perso-
nas en la comuna de Lam-

pa, región Metropolitana, y de una 
mujer de 19 años en Ovalle, región 
de Coquimbo, haya afectado a tes-
tigos que contaban con protec-
ción en causas reservadas.

La secretaria de Estado afirmó 
en la Comisión de Seguridad de la 
Cámara de Diputados que la Fisca-
lía descartó que las víctimas "fue-

Junto con ello aseguró que el 
Ejecutivo desconoce la identidad 
de los testigos protegidos y no 
participa de los mecanismos de 
protección, por lo que es una labor 
exclusivamente de la Fiscalía.

Cabe mencionar que un repor-

taje periodístico de Canal 13 dio a 
conocer que las víctimas halladas 
en Lampa con heridas en el cuerpo 
y en la cabeza eran dos hombres 
de nacionalidad venezolana que 
colaboraron en una investigación 
vinculada al crimen organizado, 
acribillados en junio pasado.

Por otra parte, el reporte tam-
bién mencionó el caso de una mujer 
de 19 años asesinada en Ovalle, que 
habría colaborado en una investi-
gación contra el Tren de Aragua.

Carolina Tohá reveló 
que el Ejecutivo "hizo 
consultas a las policías 
por si hubieran sido 
informantes: tampoco lo 
eran".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-descarto-que-victimas-de-homicidios-en-lampa-y
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tran una baja, el subsecretario co-
mentó que “la brutalidad con la 
que se cometen los delitos es dis-
tinta; es un fenómeno que no esta-
ba presente en Chile hace 4 años, y 
así lo entiende la ciudadanía”.

Según la autoridad, “eso es lo 
que sustenta la sensación de te-
mor que sienten las personas, 
echarle la culpa a los matinales, no 
tiene ningún sentido”.

Respecto a las armas eléctricas, 
Vergara sostuvo que “yo fui muy 

E l subsecretario de Preven-
ción del Delito, Eduardo 
Vergara, abordó las cifras 
de homicidios y se refirió a 

la polémica sobre las armas eléctri-
cas teaser.

En conversación con radio Pauta, 
señaló que se logró que el país tu-
viera una cifra de Estado sobre los 
homicidios, la cual "nos muestra 
que venían subiendo y se quebró 
esa alza el 2023".

Pese a que los números mues-
claro y tajante en que las armas 
teaser tampoco serán utilizadas 

por los funcionarios municipales”.
Explicó que si "es correctamen-

te usada, sería una herramienta 
intermedia entre nada y el arma 
de fuego, que es lo que ocurre en 
otros países".

Vergara dio a conocer que esto 
está en evaluación dado que “lo que 
no puede pasar es que nuestras po-
licías usen una herramienta sobre 
la cual no tenemos certeza que va 
a ser usada para los fines que se 
pretende usar”.

Eduardo Vergara señaló 
sobre este tipo de armas 
que su uso aún está en 
evaluación, porque “lo 
que no puede pasar es 
que nuestras policías 
usen una herramienta 
sobre la cual no tenemos 
certeza que va a ser 
usada para los fines que 
se pretende usar".

Subsecretario de Prevención del 
Delito afirmó que las armas teaser 
"no serán utilizadas por funcionarios 
municipales"

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-de-prevencion-del-delito-afirmo-que-las-armas-teaser-no
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General (r) Enrique Bassaletti será la 
carta del Partido Republicano para 
competir por la alcaldía de Maipú

el crimen organizado y la gestión 
actual no está dando el ancho”.

Por su parte, el exuniformado 
agradeció la invitación de republi-
canos y afirmó que aceptó con en-
tusiasmo el desafío. “Es la segunda 
comuna más habitada en nuestro 

E l general (R) de Carabi-
neros, Enrique Bassale-
tti (ind.), será la carta del 
Partido Republicano para 

competir en las próximas eleccio-
nes municipales de octubre contra 
el actual alcalde Tomás Vodanovic 
(RD) en la comuna de Maipú.

El timonel de la colectividad, Ar-
turo Squella, señaló en un punto de 
prensa que: “Queríamos compartir 
una gran noticia para los vecinos 
de Maipú. Ha aceptado nuestro de-
safío de ser candidato a alcaldes el 
general en retiro Enrique Bassale-
tti, con una trayectoria ligada al 
mundo de seguridad. Una vez en 
retiro trabajando y analizando en 
políticas públicas en el Comité de 
Seguridad Republicano y en el plan 
de recuperación. Nos honra, (por-
que) los vecinos de Maipú han su-
frido mucho con el narcotráfico y 

país, pero muy afectada por el cri-
men organizado y los delitos. Este 
desafío tiene que ver con usar la 
experiencia y mi tiempo en una co-
muna para poder volver y recuperar 
la tranquilidad y paz para Maipú. 
Volver a lo que fue esa comuna. 

Hay muchas cosas que se pueden 
hacer mejor. Tengo mucha fe de 
poder ganar y ser un aporte”.

Bassaletti aseguró que aceptó la 
propuesta dado el perfil de Maipú y 
que “si hubiese sido otra comuna 
no habría aceptado”.

El excarabinero competirá 
en las próximas elecciones 
municipales de octubre 
contra el actual alcalde 
Tomás Vodanovic (RD).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-r-enrique-bassaletti-sera-la-carta-del-partido-republicano
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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en la Catedral Metropolitana en 
2015.

En aquella ocasión, el tribunal 
decretó arresto domiciliario noc-
turno y arraigo nacional contra 

Rivera.
Es así como, a más de cinco años 

desde la acusación, la ministra con-
denó al Arzobispado“al pago total 
de la indemnización de perjuicios, 
conferida a título de daño moral”. 
La cifra alcanza los $70 millones.

Asimismo, en el fallo se decla-
ra a Rivera como “ejecutor de las 
conductas de abuso sexual” per-
petradas en contra de la víctima 
demandante.

Arzobispado de Santiago deberá pagar 
$70 millones a víctima de abuso sexual 
cometido por el fallecido sacerdote 
Tito Rivera

A raíz de esto, en el mismo año, 
el religioso fue formalizado por el 
Ministerio Público, por el cargo de 
abuso sexual cometido contra la 
víctima, el cual habría ocurrido 

L a ministra de fuero Marit-
za Villadangos condenó al 
Arzobispado de Santiago 
a pagar $70 millones a 

una víctima de abusos sexuales 
del sacerdote Tito Rivera Muñoz, 
fallecido en 2020.

Según consigna La Tercera, el 27 
de febrero de 2019, el denunciante 
interpuso una demanda por $350 
millones por indemnización con-
tra Rivera y el Arzobispado de San-
tiago.

El 27 de febrero del 2019, el denunciante interpuso una 
demanda por $350 millones por indemnización contra el 
sacerdote Tito Rivera Muñoz, quien fue formalizado por el 
Ministerio Público, por el cargo de abuso sexual cometido 
contra la víctima.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/arzobispado-de-santiago-debera-pagar-70-millones-a-victima-de-abuso
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Cámara de Diputados aprueba petición 
para solicitar la remoción de directora y 
consejero del INDH

Partido Social Cristiano, mientras 
que la Democracia Cristiana se abs-
tuvo. El oficialismo votó en contra.

La iniciativa fue impulsada por 
los diputados Jorge Alessandri, 
Miguel Ángel Becker, Juan Antonio 
Coloma, Felipe Donoso, Jorge Guz-
mán, Henry Leal, Andrés Longton, 
Jorge Rathgeb, Hugo Rey, Natalia 
Romero y Camila Flores.

Esto, luego que una resolución 
judicial impidiera que el INDH per-
siguiera las denuncias de posible 
tráfico de influencias al interior 
del Poder Judicial, lo que generó 
diversas críticas y acusaciones a la 
gestión de Contreras al mando del 
organismo y su posible "politiza-
ción".

En su presentación los diputados 

L a Cámara de Diputados 
aprobó la solicitud de re-
moción de la directora de 
Instituto Nacional de De-

rechos Humanos (INDH), Consue-
lo Contreras y del consejero de esa 
entidad Francisco Ugás, presentada 
por Chile Vamos.

El bloque opositor impulsó la 
remoción luego de que el INDH pre-
sentara una querella por presun-
to tráfico de influencias contra el 
candidato del bloque a la alcaldía 
de Santiago, Mario Desbordes.

La solicitud presentada por la 
coalición opositora fue aprobada 
por 66 votos a favor, 51 en con-
tra y 8 abstenciones. Aprobaron 
la solicitud los diputados de Chile 
Vamos, el Partido Republicano y el 

de la UDI, Renovación Nacional y 
Evópoli argumentaron "negligen-
cia manifiesta e inexcusable" en 
el ejercicio de sus funciones, lo que 
se tradujo en una serie de acciones 
legales consideradas inapropiadas 
y fuera del marco de las competen-
cias del INDH, como la ya mencio-
nada.

Conocido el resultado de la vo-
tación, Andrés Longton, uno de los 
diputados de Renovación Nacional 
firmantes de la solicitud, manifestó 
que "los derechos humanos son 

patrimonio de todos los chilenos, 
no de un sector político determina-
do. Ahora la Corte Suprema deberá 
resolver".

Consuelo Contreras, directora 
del INDH, lamentó por su parte la 
decisión de la Cámara Baja, indi-
cando que "las querellas fueron 
presentadas en el legítimo uso de 
nuestras facultades".

El paso siguiente es que la Cor-
poración remita la solicitud de re-
moción a la Corte Suprema, la que 
conocerá del asunto en unas sesión 
de Pleno especialmente convocada 
para tal efecto.

Para dar curso a la remoción, de-
berá contar con el voto favorable 
de la mayoría de sus miembros en 
ejercicio.

La iniciativa, impulsada 
por parlamentarios 
de Chile Vamos, fue 
aprobada por 66 votos 
a favor, 51 en contra y 
ocho abstenciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-aprueba-peticion-para-solicitar-la-remocion-de
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rreo con la seguridad".
Sobre la cuestionada imagen en 

la que aparece con una polera del 
llamado “perro matapacos", la au-
toridad regional comentó que "hoy 
día no me la pondría de nuevo, por 
supuesto, porque no tiene ningún 
contexto, y respecto de lo que ocu-

rrió en ese momento, esta es una 
actividad al aire libre del Apruebo, 
una polera que no tiene ninguna 
expresión ofensiva respecto de 
ninguna institución ni persona".

"Dado la polémica que se gene-
ró, yo tuve una inmediata comu-
nicación, conversación con el alto 
mando de Carabineros y ha sido 
una extraordinaria conversación 
que dio por superado este episodio 
y además como alcalde, en mis 12 
años, he tenido trabajo colabo-
rativo con las policías y Fiscalía 
de extraordinaria profundidad", 
destacó el exjefe comunal.

Nuevo delegado presidencial 
metropolitano descartó que su 
designación sea un "trampolín" para 
otro cargo

de la República y en segundo lugar 
porque este es el gran desafío del 
país y de la región Metropolitana, 
cual es garantizar mayores nive-
les de seguridad para la pobla-
ción y vamos a trabajar con mu-
cha fuerza en ese desafío", agregó

Sobre la posibilidad de postular 
a otro cargo, Durán lo negó y dijo 
que "sería una falta de seriedad de 
mi parte. Créanme que esta deci-
sión yo la he tomado no pensando 
en mí, sino pensando en los desa-
fíos colectivos que tenemos como 
gobierno y como una coalición 
que ha tenido un compromiso fé-

E l delegado presidencial 
metropolitano, Gonza-
lo Durán, descartó que 
su designación sea un 

"trampolín" para otro cargo y dio 
por superada la polémica por su 
uso de una polera del "perro mata-
pacos".

En conversación con radio 
Cooperativa, el exalcalde de Inde-
pendencia dijo que "respecto del 
trampolín está completamente 
descartado”.

“Esta decisión la he tomado por-
que con mucho orgullo me ha so-
licitado esta tarea el Presidente 

Gonzalo Durán también 
dio por superada la 
polémica por su uso de 
una polera con el "perro 
matapacos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nuevo-delegado-presidencial-metropolitano-descarto-que-su-designacion
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Ajuste de cuentas entre bandas rivales de 
delincuentes extranjeros deja un muerto 
y un herido grave en el sector de la Vega 
Central

Un muerto y un herido grave, 
ambos venezolanos de 18 y 20 
años, fue el resultado de un tiroteo 
que se registró la noche de este 
martes en el sector de la Vega 
Central, en Recoleta, producto de 
un ajuste de cuentas entre bandas 

rivales.
De acuerdo a los antecedentes 

policiales, los hechos se iniciaron 
pasada la medianoche en la inter-
sección de calles Artesanos con Sa-
las, donde el sujeto de 18 años fue 
atacado a balazos y, producto de 
tres impactos, murió en el mismo 
lugar.

Violento asalto a familia en Maipú: seis 
delincuentes golpearon al dueño de casa para 
escapar con especies avaluadas en $20 millones

Un violento asalto afectó la no-
che de este martes a una familia 
en la comuna de Maipú, donde un 
grupo de seis delincuentes ingresó 

por la fuerza al domicilio y encaño-
nó a los padres y sus hijos menores 
de edad, para finalmente escapar 
con especies avaluadas en 20 mi-
llones de pesos.

Al ser consultado sobre la po-
sibilidad de un eventual cierre de 
Punta Peuco, el titular de Justicia 
aseguró que es “un penal como 
cualquier otro que puede ser obje-
to de adecuación, pero del punto 
de vista del cierre del estableci-
miento es imposible”.

El ministro de Justicia, Luis Cor-
dero, aseguró que es “imposible” 
el cierre del penal Punta Peuco, 
donde cumplen condena exmilita-
res condenados por violación a los 
derechos humanos.

La autoridad señaló que en ese 
recinto hay 135 personas privadas 
de libertad por delitos de lesa hu-
manidad y en Colina 1 son 181, “en 
ambos lugares hay sobrepobla-
ción”.

“Punta Peuco está en una zona 
de la cual carece de agua”, indicó 
agregando que “los pozos por los 
cuales se abastecía Punta Peuco 
están secos, por lo tanto, se abaste-
ce con camiones aljibes”.

En ese sentido, el secretario de 
Estado afirmó que esto explica que 
“esa zona desde el punto de vista 
penitenciario no hubiese podido 
ser densificada ni aumentada”.

Cordero sostuvo que "dada la 
sobrepoblación que nosotros te-
nemos, trasladar, cerrar ese es-
tablecimiento penal, o cualquier 
otro en el país, es imposible".

En cuanto a adaptar el recinto 
para madres y mujeres embara-
zadas que están privadas de li-
bertad, mencionó que "no solo por 

las razones que he explicado y que 
parecieron ser bien evidentes, no es 
posible. Sino que, además, porque 
la decisión del Ejecutivo en el caso 
de madres de hijos con menores de 
dos años y mujeres embarazadas 
que están en prisión, en opinión del 
Ejecutivo, ellas no debieran estar 
en prisión".

Ministro de Justicia dice que "es imposible" 
el cierre de Punta Peuco por sobrepoblación 
penal

Luis Cordero sostuvo que 
"dada la sobrepoblación 
que nosotros tenemos, 
trasladar, cerrar ese 
establecimiento penal, o 
cualquier otro en el país, es 
imposible".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos se registraron 
en el cruce de Artesanos 
con Salas, donde un sujeto 
de 18 años fue atacado 
a balazos y, producto de 
tres impactos, murió en el 
mismo lugar.

Antisociales armados 
golpearon al dueño de 
casa, encerraron a la 
familia en un baño y 
escaparon con joyas, 
dinero, televisores y 
computadores, que 
cargaron en la camioneta 
familiar.

Miércoles 03 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-justicia-dice-que-es-imposible-el-cierre-de-punta-peuco
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/violento-asalto-a-familia-en-maipu-seis-delincuentes-golpearon-al-dueno
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ajuste-de-cuentas-entre-bandas-rivales-de-delincuentes-extranjeros-deja
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ajuste-de-cuentas-entre-bandas-rivales-de-delincuentes-extranjeros-deja
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/violento-asalto-a-familia-en-maipu-seis-delincuentes-golpearon-al-dueno
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L a Fiscalía de Perú ha re-
abierto la investigación 
del conocido como caso 
"pruebas rápidas" que 

vincula al expresidente peruano 
Martín Vizcarra (2018-2020) con 
la supuesta compra irregular de 
casi un millón y medio de pruebas 
rápidas de detección del corona-
virus en pleno apogeo de la pande-
mia.

El Ministerio Público anunció 
hace apenas un mes que archivaba 
definitivamente el caso al no contar 
con indicios claros de que hubiera 
habido colusión. La Procuraduría 
del Estado presentó entonces una 
solicitud de reexamen que ha sido 

declarada fundada y ha culmina-
do con la reapertura del caso.

En su argumento para justificar 
el archivo del caso a comienzos de 
junio, el fiscal general interino, Juan 
Carlos Villena, recordó que fue el 
propio Instituto Nacional de Sa-
lud (INS) de Perú quien recomen-
dó la compra de pruebas de de-
tección de coronavirus y que, tras 
llevarse a cabo las diligencias, no 

se evidenciaron indicios de delito.
La Fiscalía ha detallado en un 

comunicado que la causa volverá a 
ser investigada durante un periodo 
de 120 días y quedará al cargo del 
Área de Enriquecimiento Ilícito y 
Denuncias Constitucionales. Se in-
vestiga si Vizcarra y algunos de 
sus ministros cometieron los de-
litos de colusión y negociación in-
compatible en agravio del Estado.

Vizcarra fue inhabilitado por el 
Congreso de la República en abril 
de 2021 para el ejercicio de toda 
función pública durante un periodo 
de diez años tras haberse aplicado 
"de manera secreta e irregular" la 
vacuna china de Sinopharm con-
tra la Covid-19.

Poco más de un año después, 
el Parlamento peruano volvió 
a imponerle otra inhabilitación 
para un plazo de cinco años por 
supuesta corrupción durante su 
etapa al frente del Ministerio de 
Transportes bajo la presidencia 
de Pedro Pablo Kuczynski (2016-
2018).

En Perú reabren caso contra 
expresidente Vizcarra y exministros 
por compras de test Covid-19

Miércoles 03 de julio

Cabe destacar que el ex mandatario del país vecino, fue 
inhabilitado por el Congreso de la República peruana en abril 
del 2021 para el ejercicio de toda función pública durante 
un periodo de diez años tras haberse aplicado "de manera 
secreta e irregular" la vacuna china de Sinopharm contra el 
coronavirus.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/en-peru-reabren-caso-contra-expresidente-vizcarra-y-exministros-por


29Internacional

"El 90% de la isla fue borrada": El 
devastador paso del huracán Beryl por 
el Caribe en su camino a México

una experiencia horrenda cuando 
Beryl pasó por su ciudad.

Alizee relató que debieron em-
pujar muebles contra puertas y 
ventanas para evitar que los vien-
tos sostenidos y las fuertes ráfagas 
las abrieran.

“La presión era tan intensa que 
la sentías en los oídos. Podíamos 
escuchar el techo desmoronán-

dose y estrellándose contra otro 
edificio, ventanas destrozadas, ca-
sas inundadas”.

"Nadie esperaba que el paso del 
huracán fuera tan terrible, todo el 
mundo está traumatizado".

Sebastien, quien además de pes-
cador es agricultor ecológico y api-
cultor, también perdió sus dos gran-
jas y sus colmenas, que quedaron 
totalmente destruidas.

Aún así, afirmó que la priori-
dad inmediata de la comunidad es 
construir refugios. La gente intenta 
reunir madera y láminas de plástico 
para construir algún tipo de aloja-
miento temporal para sus familias.

"Y obviamente, encontrar agua 
y comida va a ser difícil", añadió.

Alizee Sailly dijo que también 
se necesitan con urgencia muchos 
otros productos en la isla Unión, 
desde alimentos enlatados y leche 
en polvo hasta productos sanita-
rios, botiquines de primeros auxi-
lios y tiendas de campaña.

Además, por supuesto, genera-
dores.

Con la electricidad y las comuni-

K atrina Coy sobrevivió a 
la noche en que el hura-
cán Beryl arrasó su idíli-
ca casa en la isla Unión 

con una fuerza feroz. Pero sigue 
desconcertada por la magnitud de 
la devastación.

Prácticamente todos los edifi-
cios de la isla, situada frente a San 
Vicente y las Granadinas, han sido 
arrasados o gravemente daña-
dos, afirmó.

“La isla Unión se encuentra en 
un estado terrible después del 
paso de Beryl. Casi todos en la isla 
están sin hogar”, dijo Coy en un 
mensaje de video.

“Apenas quedan algunos edifi-
cios en pie. Las casas están derri-
badas, las carreteras bloqueadas, 
los postes de electricidad caídos 
en las calles”.

El pescador y guía de pesca Se-
bastien Sailly concuerda.

“Todo está perdido. No tengo 
dónde vivir”, relató.

Sebastien reside en la isla Unión 
desde 1985 y vivió el huracán Iván 
en 2004. Pero el huracán Beryl, ase-
guró, estaba en otro nivel.

“Es como si hubiera pasado un 
tornado por aquí. El 90% de la isla 
fue borrada”.

El impacto de la conmoción y el 
miedo aún es evidente en su voz.

“Me refugié con mi esposa y mi 
hija y, a decir verdad, no estaba se-
guro de que lograríamos salir con 
vida”.

Su prima, Alizee, que administra 
un hotel con su familia, describió 

caciones aún cortadas, Alizee solo 
pudo enviar mensajes conectán-
dose a la red de satélites Starlink 
lanzada por la compañía SpaceX de 
Elon Musk.

Por su parte, el gobierno de San 
Vicente y las Granadinas dijo reco-
nocer la magnitud del problema.

En un discurso matutino, el Pri-
mer Ministro de San Vicente y las 
Granadinas, Ralph Gonsalves, re-
sumió la sensación de conmoción 
en toda la nación caribeña: "El 
huracán Beryl, este peligroso y de-
vastador huracán, vino y se fue y 
ha dejado a su paso una inmensa 
destrucción. Dolor y sufrimiento 
en toda nuestra nación”.

Gonsalves también prometió re-
accionar lo más rápido posible para 
abordar la larga lista de priorida-
des tras el huracán.

En la isla Unión, sin embargo, 
hay cierto escepticismo de que el 
gobierno tenga los fondos, recursos 
y mano de obra para hacer frente a 
la situación.

“Espero que puedan enviarnos 
militares y guardacostas para ayu-

darnos. No tengo idea de si serán 
capaces de reconstruir la isla, 
pero no lo creo”, dijo Sebastien.

"Esto requerirá miles de millones 
de dólares, un año o más y se nece-
sitará ayuda internacional".

Katrina Coy, directora de la 
Alianza Ambiental de la Isla Unión, 
también imploró a los miembros de 
la diáspora caribeña que ayuden en 
todo lo que puedan.

“Necesitamos ayuda con urgen-
cia. Kits de emergencia, comida, 
gente que debe ser evacuada, 
todo eso es necesario en este mo-
mento”.

Durante años la Sra. Coy hizo un 
trabajo crucial por la seguridad del 
acceso al agua en la isla Unión, un 
recurso vital para las pequeñas co-
munidades insulares del Caribe.

Es desgarrador, dicen sus cole-
gas internacionales, que debido al 
paso del huracán todo ese trabajo 
se perdió.

Miles de personas siguen sin 
electricidad y muchas se encuen-
tran en refugios temporales en 
San Vicente y las Granadinas, 
Granada y Santa Lucía.

Sin embargo, a pesar del caos y 
la falta de vivienda en cada rincón 
de la isla, Sebastian Sailly se siente 
agradecido de que las cosas no ha-
yan sido aún peores.

"Lo más importante es que se-
guimos vivos, no las pérdidas ma-
teriales".

“Después de presenciar el poder 
de lo que pasamos, hoy me alegró 
ver que mis vecinos todavía están 
aquí”.

Prácticamente todos los 
edificios de la isla Unión, 
situada frente a San Vicente 
y las Granadinas, han sido 
arrasados o gravemente 
dañados, afirmó.

Miércoles 03 de julio
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un gran nivel de juego y con más 
descanso que nosotros. Si no ha-
cemos una final a seis o siete jue-
gos, creo que sería sorpresa”.

Sobre los resultados de los últi-
mos enfrentamientos entre ambos 
equipos finalistas, los de Quilpué 
lograron quedarse con los dos 
partidos disputados contra Osor-
no durante la fase regular, con un 
marcador de 77-79 en la fecha de 
visita y de 81-56 en el último parti-
do disputado el pasado 22 de mar-
zo en la Ciudad del Sol.

“Esperamos recuperarnos del 

esfuerzo del último juego frente 
a la UdeC, serie de la cual apren-
dimos mucho, y prepararnos lo 
mejor posible para este fin de se-
mana. Como locales, tenemos la 
presión de defender esta ventaja 
de cancha y esperamos que la afi-
ción nos dé esa energía necesaria 
para lo que se nos viene”, concluyó 
Samaniego.

Las entradas para los juegos 1 y 
2 de las finales, que se jugarán en 
el gimnasio Colegio Los Leones (Gé-
minis #1918, Quilpué), estarán dis-
ponibles en www.ticketplus.cl, con 
precios desde $4.500 para Tribuna 
Niño y $8.000 para Tribuna Gene-
ral Adulto.

Este sábado 6 y domingo 7 de 
julio, a las 20:30 horas, el Club 
Deportivo Colegio Los Leones, de 
Quilpué, se enfrentará a Español 
de Osorno en los dos primeros jue-
gos de las finales de la Liga Nacio-
nal de Básquetbol (LNB).

La serie, que se disputa al mejor 
de siete encuentros, comenzará en 
el gimnasio Colegio Los Leones 
de Quilpué, luego de que el equi-
po local, que terminó liderando la 
tabla en la fase regular, venciera a 
la Universidad de Concepción en el 
quinto juego de semifinales con un 

marcador final de 79-70.
En el partido decisivo que ase-

guró el pase de Los Leones a las 
finales, tras derrotar a los vigentes 
campeones de la primera división, 
Jerry Evans Jr. fue escogido como 
el MVP del encuentro, aportando 
27 puntos, 14 rebotes y 4 asisten-
cias.

José Ángel Samaniego, head 
coach de los felinos, expresó sus 
expectativas para la serie contra 
Español de Osorno: “Creo que será 
una serie muy igualada. Osor-
no llega con mucha confianza, 

Toda una teleserie protagonizó 
Luciano Cabral en este mercado in-
vernal de fichajes del fútbol chileno. 
Es que tras ser figura en el primer 
semestre en Coquimbo Unido, el vo-
lante fue pretendido por Colo-Colo, 
Universidad de Chile y Everton de 
Viña del Mar, pero finalmente arri-
bó al León de México, donde ya fue 
presentado como refuerzo.

El ex jugador "pirata" estuvo 
muy cerca de recalar en el conjun-
to ruletero, ya que su pase fue com-
prado por el Grupo Pachuca, dueño 
del elenco Oro y Cielo.

Y en las últimas horas se dio a 
conocer que el propio futbolista 
habría enviado una carta para pre-
sionar y manifestar su deseo de no 
jugar en Colo-Colo, sino en el equi-
po viñamarino.

"Coquimbo sí tenía un acuerdo 
con Blanco y Negro por el traspa-
so del futbolista desde antes de la 
apertura del libro de pases, pero 
con la arremetida por los palos 
del Grupo Pachuca (Everton), Lu-
ciano Cabral dejó esperando por 
cerca de 50 días a la dirigencia 
alba para finalmente aceptar el 

ofrecimiento del conglomerado 
mexicano", publicó el sitio Dale 
Albo.

"En la propia carta, el "10" dejó 
claro que se niega rotundamente 
a jugar en los clubes que hicieron 
ofertas formales por el jugador, 
puntualmente Colo-Colo y Uni-
versidad de Chile, para aceptar 
la propuesta de Everton. Incluso, 
apeló a sus derechos laborales 
como presión para jugar en los 
viñamarinos", añadió.

Pese a todo esto, Cabral terminó 
firmando por el León de México, 
ante la presión de Coquimbo Unido 
para que no recalar en ningún club 
del fútbol chileno.

Aseguran que Luciano Cabral habría presionado para 
jugar en Everton y no en Colo-Colo

Los Leones de Quilpué enfrentarán a 
Español de Osorno en las finales de la Liga 
Nacional de Básquetbol

La serie, que se disputa al 
mejor de siete encuentros, 
comenzará en el gimnasio 
Colegio Los Leones 
de Quilpué, para luego 
trasladarse al sur de nuestro 
país.

Cabe recordar que el 
talentoso volante estuvo 
muy cerca de recalar en el 
conjunto ruletero, ya que su 
pase fue comprado por el 
Grupo Pachuca, dueño del 
elenco viñamarino.
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"al margen de no haberle fijado 
objetivos específicos, en Quilín no 
gustó el rendimiento de La Roja".

Además, añadió que en el ente 
rector del balompié criollo queda-
ron con la sensación de que "Chile 
repetía los vicios que venía mos-
trando en la era de Eduardo Be-
rizzo. La señal es inquietante de 
cara al reinicio de las eliminato-
rias".

En ese sentido, una fuente del 
organismo de Quilín sostuvo al me-
dio: "Decidimos que exponga la 
próxima semana para que tenga 
más tiempo".

Por último, la publicación sostu-
vo que "Gareca tendrá que com-
parecer ante el directorio de la 
ANFP. Lo hará la próxima semana, 
aunque inicialmente se pretendía 
que fuera en esta. Problemas de 
agenda impidieron la cita".

"Ante la mesa que encabeza 
Milad, el Tigre tendrá que dar 
razones convincentes para la in-
capacidad ofensiva que mostró la 
Roja, que, a la postre, desembocó 
en el fracaso en que terminó sien-
do el paso por Estados Unidos: en 
270 minutos, la escuadra nacional 
no marcó goles", sentenció.
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rando para esto", expresó Díaz al 
sitio oficial del conjunto azul tras 
firmar su vínculo con el club hasta 
diciembre de 2027.

Universidad de Chile se movió y 

sumó al ahora exfutbolista de los 
rancagüinos ante la falta de avan-
ces en la renovación de Marcelo 
Morales.

Universidad de Chile ya tiene a 
su primer refuerzo de cara a esta 
segunda parte de la temporada 
2024. El cuadro azul oficializó este 
miércoles el fichaje de Antonio 

Díaz, proveniente de O'Higgins.
Si bien el fin de semana se dio 

a conocer que el lateral izquierdo 
se convertiría en nueva incorpora-
ción de los estudiantiles, faltaba la 
confirmación, la cual llegó en esta 
jornada.

"A vestir con orgullo la glorio-
sa", publicó el elenco universitario 
en sus redes sociales para ratificar 
la llegada del futbolista y darle la 
bienvenida.

"Estoy muy feliz por llegar a la 
U y lo tomo con mucho profesio-
nalismo. Este salto me llega en un 
buen momento, me estaba prepa-

Ricardo Gareca sumó su pri-
mer fracaso como entrenador de 
la Selección chilena, después de 
que la Roja quedara eliminada en 
la fase grupal de la Copa América 
de Estados Unidos 2024 con un 
nivel decepcionante, pues no marcó 
ningún solo gol en los tres partidos 
(empate en blanco ante Perú y Ca-
nadá y derrota por 1-0 frente a Ar-
gentina).

Y si bien previo al torneo conti-
nental el presidente de la ANFP, 
Pablo Milad, enfatizó en que el 
objetivo principal era tomar rit-
mo de cara a las Clasificatorias 
para el Mundial 2026, el timonel 
había quedado preocupado tras 

las paupérrimas actuaciones del 
combinado nacional.

Es que según dio a conocer La 
Tercera, el técnico argentino fue 
citado por el mandamás del orga-
nismo de Quilín para dar explica-

ciones por el nivel en el certamen.
"A rendir cuentas: la ANFP 

convoca a Ricardo Gareca a dar 
explicaciones por el fracaso de la 
Roja en la Copa América", tituló 
el citado medio, que agregó que 

Presidente de la ANFP cita a Ricardo Gareca 
para explicar el fracaso de la Copa América 
2024

U. de Chile oficializó a Antonio Díaz como su primer refuerzo 
del mercado de invierno

El "Tigre" tendrá que 
comparecer ante el 
directorio de la Asociación 
Nacional de Fútbol 
Profesional y lo hará la 
próxima semana, aunque 
inicialmente se pretendía 
que fuera en esta. Problemas 
de agenda impidieron la cita.

El exjugador de 
O'Higgins llega a los 
azules para reforzar el 
sector izquierdo de la 
defensa ante la falta de 
avance en la renovación 
de Marcelo Morales.
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"¿Pelémosla?, ¿hagámosla 
mierda? No, no vale la pena. No 

gastemos tiempo en eso", afirmó 
la actriz.

Carla Jara estrenó un podcast 
llamado «Entre Amigas y Copas», 
donde la invitada fue Karen Paola.

En el espacio, ambas arreme-
tieron contra Cathy Barriga, su 
excompañera en el programa «Me-
kano» de Mega.

En una dinámica de preguntas 
y respuestas, una de las consultas 
fue: "¿Quién era la más simpática 
y pesada de «Mekano»?".

Ante esto, la actual panelista de 
«Buenos días a todos» no tuvo re-
paros que en señalar a la exalcalde-
sa de Maipú.

"La pesada ya la sabemos… está 
en su casa, encerrada, sin poder 
salir ¡Qué pena por usted!", dijo 
entre risas, burlándose de su arres-
to domiciliario.

Por su parte, la cantante comen-
zó a hacer movimientos de robot, 
esto en alusión al personaje de "La 
Robotina" que interpretó Barriga 
en «Maldita sea».

"Mándale saludos, porque te 
está viendo. Tiene mucho tiempo 
libre", afirmó Carla.

Entre risas, Karen Paola acotó 
que “ella no fue muy amorosa 
conmigo, la verdad“, ante lo cual 

Jara aseguró que con ella “tampo-
co”.

Carla Jara y Karen Paola lanzaron ácidas bromas a 
Cathy Barriga por su arresto domiciliario: "Qué pena"

En el podcast de la actriz, 
ambas hicieron una dinámica 
para nombrar a quiénes les 
caía mejor y peor en «Mekano», 
donde surgió el nombre de la 
exalcaldesa de Maipú.

"Después, bueno... empezar a 
dilucidar en el tiempo cuál sería 
el mejor periodo ya para empezar 
a colgar el tongo y los guantes, 

porque uno tiene que saber reti-
rarse a tiempo y ojalá estando en 
la cúspide. No tiene ninguna gracia 
retirarse cuando ya no te quiere ver 
nadie", agregó el humorista que ha 
triunfado en el Festival de Viña.

"Espero que no sea en muchos 
años, estamos hablando de unos 
20 años más", sentenció Bombo 
Fica, para gusto de sus fanáticos.

Luego de anunciar su retiro de 
los escenarios, Bombo Fica reculó y 
ahora descartó dejar los espectácu-
los de humor. 

Y es que tras sufrir graves pro-
blemas de salud, que lo obligaron 
a someterse a cirugías en Europa, 
el comediante dio a conocer su de-
cisión.

"Quiero cumplir mis 40 años 
de carrera y pasar un tiempo pru-
dente en esta despedida y retirar-
me", señaló Daniel Fica.

No obstante a aquello, ahora el 
hombre que viste de blanco indicó 
en una entrevista con La Nuestra 
que su retiro está muy más lejos 
de lo imaginado.

"Yo me voy a retirar, pero toda-
vía falta caleta", reconoció.

De igual forma, sostuvo que "mi 
proyecto más cercano es celebrar 
mis 40 años de trayectoria, que va 
a ser el año 2026. Espero hacer un 
show grande, popular, en un recinto 

que me permita tener mucha gente, 
con una entrada muy barata, para 
celebrar estos 40 años de trayec-
toria".

Bombo Fica echó pie atrás luego de anunciar retiro de los escenarios: 
"Todavía falta caleta"
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El humorista nacional 
señaló que esperaba 
que su retiro "no sea 
en muchos años", 
para luego afirmar 
que "estamos 
hablando de unos 20 
años más".
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de julio. La entrega del premio es 
un reconocimiento significativo a 
la carrera de Spacey, conocido por 
su trabajo en películas como The 
Usual Suspects y American Beauty.

La ciudad de Taormina, Italia 
será sede de un homenaje sin pre-
cedentes al aclamado actor Kevin 
Spacey. Este reconocimiento se lle-
vará a cabo en el Teatro Griego de 
Taormina el próximo 21 de julio, 
donde el galardón llega en medio 
de controversias, ya que en junio 
del 2023 fue declarado inocente 
de acusaciones por conducta se-
xual inapropiada en Estados Uni-
dos y Reino Unido.

Michel Curatolo y Marco Fa-
llanca, los organizadores de la ce-
remonia se refieren a Kevin dicien-
do que: “Es un monumento eterno 
en la historia del cine y el teatro, 
que sin lugar a dudas merece la 
oportunidad de recuperar su ca-
rrera”, detalló The Hollywood Re-
porter.  

Durante la ceremonia, además 
de recibir el prestigioso Premio de 
las Naciones a la Trayectoria, se es-
pera que Spacey ofrezca una bre-
ve interpretación en el escenario 

frente a una audiencia de hasta 
4,000 personas

Este homenaje no está vincula-
do al Festival de Cine de Taormi-
na, que se celebrará del 12 al 19 

Kevin Spacey será galardonado en Italia con el "Premio de las 
Naciones a la Trayectoria"

El reconocimiento llega en 
medio de controversias, 
ya que en junio del 2023 
fue declarado inocente de 
acusaciones por conducta 
sexual inapropiada en 
Estados Unidos y Reino Unido.
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de achicarse, le gritaba: "Cagón, 
ven a pegarme, cagón. Si eres ma-
cho, ven (…) vive diciendo cosas, que 
me lo diga en la cara”.

El adelanto muestra que tras es-
tas palabras, Pangal Andrade de-
cide acudir de manera vehemente 
hacia su compañero de encierro. 
Esto, mientras el resto de partici-
pantes intenta detenerlo, al igual 
que el equipo de producción.

Una feroz pelea protagonizaron 
Pangal Andrade y Luis Mateucci 
en el reality «¿Ganar o Servir?», ac-
ción que aparentemente se verá en 
el episodio de este miércoles.

Así se desprendió del adelanto 
entregado por Canal 13 en el capí-
tulo de este martes, donde se pudo 
ver que el hecho se produjo en me-
dio de una actividad grupal.

Todo habría comenzado luego 

que el argentino señalara que "la 
única forma de ganarle a Pangal 
es que me pegue a mí".

Esto habría ofuscado profunda-
mente al chileno, quien fue directo 
a encararlo, siendo detenido inme-

diatamente por Oriana Marzoli.
“Si sigue gritando, me van a te-

ner que agarrar porque iré para 
allá”, advertía Pangal, mientras mi-
raba con cara de enojo a Mateucci. 

El ex de Daniela Aránguiz, lejos 

Feroz encontrón entre Pangal Andrade y Luis 
Mateucci en «¿Ganar o Servir?»

Tras una serie de provocaciones, el chileno reaccionó 
y decidió ir a encarar al argentino; esto, mientras era 
detenido por sus compañeros y el equipo de producción 
del reality.
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